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Empresário Paulo Jacinto recebe 
homenagem em Montes Claros

Epamig disponibiliza 
aplicativo gratuito para 
gerenciar custos na 
atividade leiteira
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O município de Montes Claros deixou de 
participar do I Encontro dos Municípios-Po-
lo do G52, que ocorreu segunda e terça-fei-
ra, em Natal (RN). O evento, organizado pela 
Sudene e  Ministério do Desenvolvimento 
Regional, reúne os 52 municípios que inte-
gram a rede de cidades intermediárias criada 
pela Sudene para viabilizar a interiorização 
de ações de desenvolvimento regional. 

A artesã de Salinas, Cláudia Miranda participa 
amanhã (24), da live ‘Artesanato e Prosa’, com a 
participação do presidente da Federação dos Ar-
tesãos Mineiros, Rhavvi Dionísio e da consultora 
em desenvolvimento e políticas públicas para o 
artesanato, Dorotéa Naddeo, em evento em Belo 
Horizonte. A conversa será sobre os desafios e as 
oportunidades para o segmento. A transmissão 
on-line será realizada pelo canal do Centro de 
Artesanato Mineiro, no Youtube. O Governo de 
Minas, por meio da Sede MG, realiza, em parceria 
com o Sebrae Minas, a 5ª Semana Mineira do Ar-
tesão até o dia 25/3. 

A Prefeitura de Montes Claros declarou duas áreas como de utilidade pública para fins de intervenção ambiental, 
para a construção do Anel Rodoviário Norte. A medida se dá em virtude do licenciamento ambiental para a pavimenta-
ção da alça que dá acesso à Estada da Produção. 

Montes Claros sobe em 
ranking nacional de 
empreendedorismo
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Montes Claros deixa de 
participar do I Encontro 
dos Municípios-Polo do 
G52

Montes Claros declara áreas de 
utilidade pública para iniciar 
Anel Rodoviário

DIVULGAÇÃO

Artesã de Salinas faz 
palestra na 5ª Semana 
Mineira do Artesão

REGIONAL 4

REGIONAL 4SAÚDE 6

CIDADE 7

“A vida se vive apenas um momento 
por vez, e nada além disso”. A frase é de 
um autor desconhecido, mas traz consigo 
uma verdade da qual muitas vezes nós nos 
esquecemos: são os momentos que verda-
deiramente importam.  Só que na vida, por 
muitas vezes deixamos passar muitos mo-
mentos importantes, por conta da correria 
do dia-a-dia. 

DIVULGAÇÃO

O Norte de Minas tem 75.025 pessoas que tomaram 
a primeira dose contra a Covid, mas ainda não compare-
ceram para tomar a segunda dose. Das 883.131 pessoas 
vacinadas com a primeira dose da Covid, 808.107 pessoas 
já completaram o esquema vacinal. 

Norte de Minas tem
75 mil pessoas que ainda 
não tomou a segunda dose 
da Covid

DIVULGAÇAO

As Ações de combate às arboviroses urba-
nas são intensificadas por meio de capacita-
ções, parceria com a força estadual e recebi-
mento de recursos financeiros do Estado. Na 
microrregião de saúde de Pirapora, segundo 
análises epidemiológicas, o número de casos 
notificados de dengue, zika e chikungunya 
para o ano de 2022 vem sendo abaixo do 
esperado.

Gerência de Saúde de Pirapora desenvolve 
ações de combate ao Aedes aegypti

AGRONEGÓCIO 9
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Na história da humanidade, as 
doenças surgem tanto em momentos 
de paz como em momentos de con-
flitos, como guerras ou invasões, que 
assolam os países e suas populações e 
geram o estresse que predispõe a epi-
demias devido a vários fatores, como 
a desnutrição, o abandono, alterações 
no equilíbrio psicológico em razão da 
apreensão, que leva muitas vezes a 
uma baixa de imunidade e a proble-
mas relacionados à saúde mental.

Este texto não tem o intuito de se 
ater aos motivos das guerras em si, 
mas de fazer uma reflexão do ponto 
de vista epidemiológico em torno 
dessas tragédias, que, por sinal, foram 
perpetradas por muitos outros países 
em diferentes situações de tempo e 
por diferentes motivos.

A grande verdade é que o sofri-
mento causado tanto pelas pande-
mias, como a covid-19, quanto pelos 

efeitos deletérios de uma guerra é de-
sastroso. Hoje sabemos que a guerra 
na Ucrânia representa uma ameaça 
imediata e crescente à vida e ao bem-
-estar dos 7,5 milhões de crianças e 
adolescentes do país. O que vemos 
é que as necessidades humanitárias 
estão se multiplicando a cada hora à 
medida que os combates se intensifi-
cam. Até o dia 15 de março, mais de 
1,5 milhão de crianças e adolescentes 
haviam fugido da Ucrânia, sendo que 
crianças e adolescentes em desloca-
mento correm maior risco de violên-
cia, exploração e abuso, ao mesmo 
tempo em que mulheres e meninas 
estão especialmente em risco de vio-
lência de gênero enquanto buscam 
abrigo ou asilo. Ademais, a infraestru-
tura civil, como instalações de água e 
saneamento, foi grandemente atingi-
da, deixando milhões de pessoas sem 
acesso à água potável.

Uma análise da OMS (Organiza-
ção Mundial da Saúde) divulgada este 
mês mostrou que casos de ansiedade 
aumentaram 25,6% durante a pan-
demia – que teve início oficialmente 
em 11 de março de 2020. Para piorar 
a situação, a invasão russa na Ucrânia 
trouxe novos temores para a humani-
dade em geral, incluindo o temor de 
uma guerra nuclear.

Desta forma, uma situação de 
guerra, assim como uma pandemia, 
provoca evidentemente um esgota-
mento psíquico causado principal-
mente pela liberação contínua do 
hormônio de estresse. Tal como se 
um botão de pânico se mantivesse 
ligado de maneira perene, com a 
liberação ininterrupta de cortisol 
(hormônio do estresse).

Outro aspecto também pertinen-
te à saúde pública na Ucrânia é que 
há relatos da OMS de que a imu-

nização de rotina e os esforços de 
controle dos surtos de poliomielite 
foram suspensos no país em função 
dos combates. Vale a pena ressaltar 
que, em outubro passado, a Ucrânia 
teve o primeiro caso de poliomielite 
na Europa em cinco anos. Enfim, a 
falta de tratamento e de suprimentos 
de medicação, o deslocamento e as 
doenças infectocontagiosas passam 
a fazer parte desse cenário de horror.

As tratativas de paz que não pros-
peram e o envolvimento de vários 
países no conflito acabam, por sua 
vez, piorando o cenário, num mun-
do em que o Ocidente incita a Eu-
rásia e o Oriente, com fins de cunho 
puramente imperial, fazendo-nos 
regredir à época da Guerra Fria, com 
a diferença de que agora não se dis-
puta uma ideologia, e sim blocos de 
mercado, visando à hegemonia do 
capital.

Empolgado com o resultado das últimas pesquisas de intenção de votos, o 
secretário de Governo, Igor Eto, foi às redes sociais para defender o governo 
de Romeu Zema. Segundo ele, “colocar o salário em dia, quitar o 13º, retomar 
o pagamento das férias-prêmio, acabar com as dívidas com os municípios e 
reajustar o salário do servidor em 10,06% são obrigações não cumpridas há 
até pouco tempo. Agora, elas estão em dia. Repito: a melhor campanha é o 
trabalho!”

RODRIGO PACHECO REBATE LULA

A reação do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, às críticas do ex-pre-
sidente Lula ao Congresso Nacional, considerado por ele o pior da história, 
foi imediata. Pacheco considera a declaração de Lula deformada e sem funda-
mento, fruto do início da disputa eleitoral, que faz com que seja interessante 
falar mal do Parlamento. Rodrigo Pacheco destacou, em nota, que o “Parla-
mento é a síntese dos defeitos e das qualidades do Brasil”. Além de debater e 
votar matérias importantes o Congresso Nacional, segundo o presidente do 
Senado, “se posicionou fortemente em defesa da democracia quando arrou-
bos antidemocráticos assombraram a Nação. E foi esse mesmo Congresso que 
validou as urnas eletrônicas ao rejeitar a ideia do voto impresso

REAJUSTE SALARIAL DOS SERVIDORES 
NO CENTRO DA POLÊMICA

Com três semanas, para analisar e aprovar o projeto do governo que trata 
do reajuste salarial de 10,06% para todo funcionalismo público do estado, os 
deputados estaduais não parecem muito preocupados com o prazo curto. O 
projeto tramita em regime de urgência, mas a sua tramitação ainda não avan-
çou. A data máxima para a proposta ser aprovada na Assembleia e sancionada 
pelo governador Romeu Zema é 5 de abril. A Justiça eleitoral limita o prazo 
para que sejam concedidos reajustes salariais em até 180 dias antes das elei-
ções. Os deputados prometem apresentar emendas e modificar a proposta. 
O governador disse que irá vetá-las. A tática pode ser justamente esta, não dar 
tempo ao governo para reagir às mudanças.

CAPACITAÇÕES GRATUITAS PARA MULHERES 
EMPREENDEDORAS SEGUEM ATÉ O FINAL DO MÊS

A Pesquisa Perfil e Comportamento do Microempreendedor Individual de 
Minas Gerais, realizada pelo Sebrae Minas, revelou que entre os MEI minei-
ros, as mulheres empreendem mais por oportunidade que os homens (64% 
contra 59%). Para apoiar e estimular as mulheres a empreender e a comparti-
lhar experiências e, seguindo com as ações voltadas para elas, o Sebrae Minas 
promove em parceria com a Federação do Comércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo de Minas Gerais (Fecomércio MG), no dia 29 de março, o Conexão De-
las: Moda, Beleza e Gastronomia, das 9h às 12h, no auditório da Federação. As 
inscrições são gratuitas e podem ser realizados no site da Sympla. “O evento 
contará com um painel interativo com empresárias dos três segmentos para 
conversar sobre a trajetória de cada uma à frente dos negócios, os desafios e 
as conexões entre elas. Uma excelente oportunidade de inspirar e fortalecer 
as redes empreendedoras neste dia de atividade presencial no auditório da 
Fecomércio MG”, explica a analista do Sebrae Minas Michelle Chalub.

NA CALADA DA NOITE

Um jantar, em São Paulo, entre o ex-presidente Lula, o prefeito de Belo 
Horizonte, Alexandre Kalil e o ex-ministro Walfrido dos Mares Guia, marcou 
o início das conversas para uma possível aliança entre Lula e Kalil em Minas. 
Lula tem insistido em alinhar a sua candidatura à presidência da República a 
de Kalil ao governo de Minas. A negociação acontece bem a estilo mineiro, 
na calada da noite, longe de olhares curiosos. Para entrar na disputa, Kalil 
terá que deixar o cargo no dia 2 de abril, prazo determinado pela legislação 
eleitoral para se tornar candidato ao governo de Minas.

O QUE LEVOU BOULOS A DESISTIR DA 
DISPUTA EM SP PARA O PT

O maior potencial de risco para o PT na disputa em São Paulo, Guilherme 
Boulos PSOL, aceitou os argumentos do ex-presidente Lula e desistiu de ter 
um embate com Fernando Haddad. Muitos se surpreenderam com a decisão, 
já que Boulos é uma espécie de herdeiro político de Lula na esquerda, com a 
mesma empatia e discurso fácil. A diferença entre os dois é que Boulos estu-
dou, fez faculdade e vem de família abastada. Para desistir da sua candidatura, 
Boulos teve o compromisso de Lula de que irá apoiá-lo na disputa à prefeitura 
de São Paulo. Por enquanto, ele está se contentando em disputar uma vaga 
na Câmara Federal. 

FUGA DE RECURSOS DA BOLSA

O saldo de entrada de dinheiro em aplicações de renda fixa se aproxima 
de R$ 100 bilhões no acumulado deste ano, ao passo que os fundos de renda 
variável reportaram saques de mais de R$ 23 bilhões no mesmo período. Os 
dados são da Associação Brasileira das Entidades dos Mercados Financeiro e 
de Capitais, a Anbima. A busca é por rentabilidade, mas também por algum 
porto seguro, em um momento de mais turbulência nos mercados. A migra-
ção do fluxo de recursos ganhou ainda mais apelo com a decisão do Comitê 
de Política Monetária (Copom) de elevar a Selic para 11,75%. Segundo o di-
retor da Anbima, Pedro Rudge, “é uma inversão: os investidores reavaliaram 
suas alocações e viram maior atratividade dos instrumentos de renda fixa, não 
apenas pelo desejo de mais rentabilidade, mas por produtos menos voláteis”. 

Sobre um grande homem 

“A vida se vive apenas um 
momento por vez, e nada além 
disso”. A frase é de um autor des-
conhecido, mas traz consigo uma 
verdade da qual muitas vezes nós 
nos esquecemos: são os momen-
tos que verdadeiramente impor-
tam. 

Só que na vida, por muitas ve-
zes deixamos passar muitos mo-
mentos importantes, por conta da 
correria do dia-a-dia. Como os ho-
mens de negócios dizem “tempo é 
dinheiro e o ponteiro não para!”.

Entretanto, às vezes é preciso 
que as pessoas parem. Não se 
desligar, por completo, mas parar 

para respirar, conversar e fazer 
uma refeição com um amigo.

Aliás, como surgem os amigos? 
Aqueles bem especiais? Como sur-
gem os grandes homens? Para a 
mãe, um grande homem é aque-
le que é um bom filho; para os 
filhos, trata-se daquele que é um 
grande pai. Para a sociedade, é 
aquele que empreende, gera em-
pregos e ajuda ao próximo, tan-
to de maneira individual, como 
coletiva, através dos projetos so-
ciais; e certamente é também um 
grande homem aquele que veste 
a farda da Polícia Militar mais res-
peitada do país e a honra, mesmo 

após o encerramento de seu ciclo.
Paulo Jacinto, homenageado 

dessa segunda-feira, une todas as 
características para ser um grande 
homem. E acrescento aqui uma 
característica que muitos já co-
nhecem: a sua incansável busca 
pelo aprender. Um homem que 
parece já estar realizado, mas que 
sempre quer aprender mais, que 
almeja por conhecimento. 

Há poucos anos aprendeu uma 
das lições que mais o transformou: 
ser avô. Uma fase que ainda tem 
muitos momentos maravilhosos 
para serem vividos e cuja missão 
dobrou há um ano, agora são dois 

netinhos. Mas ele, como sempre, se 
prepara, estuda novos métodos, faz 
pesquisas pelo brinquedo certo e 
segue: vivendo e aprendendo. 

Ser um grande homem não é 
falar de si próprio, mas ouvir da-
queles que são mais íntimos que, 
sim, está no caminho certo! E são 
muitos os amigos que o rodeiam.

Sobre a vida? Paulo quer sim 
viver, cuidar de seus projetos, 
seguir ajudando pessoas, ver os 
netos crescendo, e é claro, reu-
nir-se com os amigos sempre que 
possível. 

Parabéns e que ainda venham 
ao menos algumas boas décadas.
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Guerra na Ucrânia e Saúde Pública

Epidemia, pandemia, endemia. 
O que esses termos significam?  

FERNANDO RIZZOLO
ADVOGADO, JORNALISTA, MESTRE EM DIREITOS 

FUNDAMENTAIS

SANDRA GOMES DE BARROS
INFECTOLOGISTA E PROFESSORA DO CURSO DE MEDICINA DA 

UNIVERSIDADE SANTO AMARO

SECRETÁRIO DE ZEMA 
FICA EMPOLGADO COM 

PESQUISAS
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DIVULGAÇÃO

Da noite para o dia, no início de 
2020, a palavra “pandemia” se tornou 
parte do nosso cotidiano. Muitas pes-
soas nem conheciam este termo. Após 
dois anos de Covid-19 no mundo, hoje 
chegamos a um ponto no qual come-
ça-se a discutir, em todo o planeta, 
uma nova categorização da pandemia 
para endemia. Vale, então, sabermos o 
que cada definição dessas, epidemia, 
pandemia e endemia, significa.  

Uma epidemia é caracterizada pelo 
aumento de casos de uma doença 
específica em determinados locais ge-
ográficos ou comunidades, e que vão 
se espalhando para outras localidades 
além daquela em que foram identifica-
dos inicialmente. Um exemplo históri-
co e assustador de epidemia foi a rá-
pida disseminação do ebola, na África, 
em 2013 – embora haja diversos casos 
de doenças com letalidade bem mais 
baixa que também foram, em algum 
momento, uma epidemia, como a do 
H1N1, que ocorreu no Brasil em 2009.  

Muitos fatores podem causar o 
surgimento de epidemias, como há-
bitos de higiene precários, hábitos 
alimentares pouco saudáveis, falta de 
saneamento básico, poluição, estresse 
e mutações genéticas. 

Como uma epidemia se transforma 

em uma pandemia?  

Quando a epidemia extrapola 
fronteiras geográficas rapidamente, 
atingindo pessoas que não possuem 
imunidade a ela e se disseminando 
sem controle. De acordo com a Orga-
nização Mundial da Saúde, três pontos 
são considerados essenciais para se 
classificar uma pandemia:

1) o aparecimento de uma nova 
doença;   

2) uma infecção em humanos que 
ainda não têm resistência imunológica 
à doença;   

3) a disseminação rápida e descon-
trolada. Resumindo, uma enfermidade 
se torna pandêmica quando atinge di-
versos países ou continentes, afetando 
assim muitas pessoas.  

No caso da SARS-CoV-2, os pri-
meiros casos registrados surgiram no 
fim de 2019 na cidade de Wuhan, na 
China. Em março de 2020, o vírus já 
havia se disseminado globalmente, le-
vando a OMS a declarar a pandemia. 
Um outro exemplo bem conhecido 
de situação pandêmica é a gripe espa-
nhola, que se disseminou globalmente 
principalmente devido à movimen-
tação de tropas durante a 1ª Guerra 

Mundial, afetando o mundo todo em 
1918 e matando entre 30 e 50 milhões 
de pessoas.   

Porém, a grande dúvida que paira 
sobre a comunidade médica global, 
hoje, é: chegamos ao momento de 
recategorizar a Covid-19 de pandemia 
para endemia?  

Uma endemia existe quando uma 
doença recorrente permanece crian-
do novos casos em uma determinada 
região, mas sem um aumento signifi-
cativo no número total de ocorrências 
e com controle, por parte da saúde 
pública, da situação. A dengue, por 
exemplo, é um caso atual de endemia 
no Brasil.  

Dizer, portanto, que uma doença 
tornou-se endêmica tem relação direta 
com o controle no número de casos, 
que deve permanecer em um nível 
pré-determinado (e que varia de doen-
ça para doença), redução de óbitos e 
uma alta taxa de imunização da popu-
lação no caso de enfermidades causa-
das por vírus. Já existe uma discussão 
sobre se a Covid-19 se tornará uma en-
demia, mas, para que isso aconteça, é 
necessário que muitas pessoas estejam 
protegidas contra o vírus, e o melhor 
caminho para isso é a vacinação.  

Infelizmente, a vacinação em mas-

sa ainda não é a realidade de todos 
os países que sofrem com a Covid-19. 
Somente o aumento nos níveis vaci-
nais, principalmente no continente 
africano e em regiões da Ásia, cessará 
a propagação do vírus e o surgimento 
de novas variantes, o que, consequen-
temente, reduzirá os números de hos-
pitalizados e mortos.  

Desta forma, cada país terá o seu 
tempo para se livrar da Covid-19, e 
somente aí o mundo sairá da situação 
pandêmica, passando gradativamen-
te para um cenário de endemia. Pois 
já sabemos que o vírus, assim como 
o causador da gripe espanhola, o 
H1N1, não irá sumir. Mas se continu-
armos com cuidados contra a disse-
minação, algumas restrições sociais e 
imunização de cada vez mais pessoas, 
chegaremos a um momento no qual 
a Covid-19 se tornará uma endemia. 
Conviveremos com a doença ainda 
por muito tempo, mas já temos vaci-
nas e tratamentos, o que reduz signifi-
cativamente sua potência letal.  

Ainda é cedo para afirmar, com 
certeza, que veremos o coronavírus 
tornar-se endêmico. Mas nós, profis-
sionais da saúde, acreditamos que essa 
mudança é o resultado de um esforço 
coletivo que ainda está longe de ter-
minar.  

O empresário Paulo Jacinto recebendo homenagem de amigos, em evento solene 
realizado em Montes Claros, na noite de segunda-feira

EDITORIAL
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Desinteresse do eleitor reflete na escolha dos 
políticos

Vereadores voltam a cobrar melhorias nas estradas 
rurais

Tudo começa do princípio... né 
mesmo?

Não minha gente... isso não é por 
demais biito e muito emocionante? 
Como não insensível... espia só... a 
frase que foi dita na reunião da Câma-
ra de que alguém disse a muitos anos 
que “tudo começa pelo principio”... 
snif... snif... isso mexeu com minha 
emoção... e estou feliz por aprender 
mais uma frase de efeito bombástico 
que vai mudar minha vida para sem-
pre... eu nunca tinha pensado nisso... 
mas ainda bem que alguns dos nos-
sos edis para nos ensinar frases que 
podem mudar o rumo da vida de 
qualquer pessoa... tu sabias que tudo 
começa do princípio? Não sabia... e até 
o meu amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho... está, 
por cá suspirando.

Curso de oratória para
chegar ao céu?

Ah espia só... o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho me disse que ele apren-
deu o curso de oratória quando ainda 
era menorzinho e que uma tia o en-
sinava a orar todos os dias e por isso 

ele não precisava mais fazer esse tipo 
de curso...ecaaaaaaaaaaa... esse nanico 
endoidou de vez o cabeção. Mas aí ele 
disse que um nobre vereador e gente 
da melhor qualidade e que é conheci-
do no Delfino e no Irã como Marcos 
Nem tinha falado alguma coisa nesse 
sentido e que ele também já sabia orar 
e o fazia legalzinho na sua amada Igre-
ja... eu acho que Cotoco tá inventando 
essas coisas... oratória é outra coisa... é 
aprender a falar né?

Papo de doido

Espia só minha gente... antigamen-
te agente ouvia falar em bala perdida 
só na ex-cidade Maravilhosa... mas 
agora isso tem acontecido em cidades 
miudinhas... é que os bandidos estão 
fugindo da Polícia e procurando o in-
terior que sempre vivia em paz... e até 
tem um rapaz que sempre duvidou de 
que esse negócio de bala perdida não 
existia... ele sapecou: bala perdida não 
tem a menor importância... tanto que 
entra num ouvido e sai no outro numa 
boa... eita que sujeito mais doidaço 
do coquinho... até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está escandalizado... mas 
por cá não tem esse negócio ainda 
não... cruz credo...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... nesse momento não quero mais 
falar de coisas que não são engraçadas 

e xonadas... pois vamos rir e poder oxi-
genar o nosso glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom humor e 
para isso vamos rir um bocadinho... 
afinal falar de política local faz agente 
ficar com raiva- Um homem passava 
pela rua quando ouviu uma mulher 
gritando... Por favor... me ajude... meu 
filho engoliu uma moeda- O hominho 
agarrou o menininho virou ele de ca-
beça para baixo e sacudiu um bocado 
até a moeda cair - Obrigada doutor...
disse a mãe aliviada... o senhor salvou 
o meu filho... O senhor é médico? Ele 
sapecou solenemente... não senhora 
eu sou mesmo é cobrador de impos-
tos... há... que sujeito mala né?

Meninos...? E usam saia?

Há... há... ha... que coisinha mais 
feiinha... imaginem vocês que um co-
légio de classe média alta de São Paulo 
está protestando usando saia nos me-
ninos e são todos... Eles dizem que 
são contrários a proibição e que só 
as mulheres podem usar... Agora eles 
querem nos fazer pensar que isso é 
liberdade ou estão mudando a sua ma-
neira de pensar... andar e sentar? Esses 
meninos não enganam ninguém... e 
essas cocas são fantas... Já imaginou 
se a moda pega... Raimundo do INSS 
é sex e tem as pernas mais cabeludas 
de todos os edis... já imaginou ele de 
saia? Aldeci de saia? Heron de Saia? 
Alex Tuta de minissaia arrrggg não.. 
não.. Por cá macho não usa saia não... 
só por lá...

Edil corta agente
 de trânsito na taca

Há... há... há... a coisa não para 
rir de jeito maneira nenhuma... mas 
é no mínimo curiosa... espia só seu 

menino... cada macaco no seu galho e 
boas e quando ele quer fazer algo que 
não é de sua conta ai neguinha a coisa 
fica feia... Numa cidadezinha lá no Rio 
Grande do Sul tem um agente de tran-
sito que não consegue apenas irritar o 
povo como os daqui com a indústria 
da multa e ele passou a usar as redes 
sociais para atacar alguns edis que co-
locam os caranguinhos de forma irre-
gular e ainda fazia piada... Pronto isso 
foi o suficiente para um edil furioso 
chegar pegar uma pirata e deu uma 
taca no agente que agora volta para 
sua função normal né?

Tu já viste 
cachorrinho de ouro?

Pois foi justamente isso que acon-
teceu minha gente mais que joiada... 
e vou lhe explicar tudinho o que real-
mente se sucedeu... um hominho de 
80 aninhos e portanto idoso... tinha 
acabado de levar sua mulher para a ci-
dade dos pés juntos e voltada para sua 
house tristinho da vida... e sozinho an-
dava de volta quando foi seguido por 
um cachorrinho vira lata e feiinho que 
só... mas alegrinho mesmo... o homem 
se sensibilizou e levou o cachorrinho 
vira lata e feiinho para sua house... e 
um ano depôs ele se foi... e o dono o 
enterrou com honras e o tudo custou 
mais de 26 mil merrequinha... mas de 
volta depois do enterro de sua mu-
lher... só o cachorrinho e gostada dele.

Filhas malvadas prendem a mãe 
com corrente

Ui... ui... ui... quando eu penso que 
a maldade do ser humano chegou no 
limite é ai que eu vejo que está longe 
disso acabar... Em nossa Princesinha 
do Norte duas filhas pegaram a mãe... 

que não é muito correta do coquinho 
e amarraram ela com corrente dentro 
da sua house e a mulher que não é ido-
sa pois ela tem só 38 aninhos fazia xixi 
e dava aquela cagada na roupa e ficava 
suja... com fome e sem tomar banho... 
Oh minha gente... o capeta o capiroto 
do pé redondo tem mesmo uma filial 
da maldade em nossa cidade... onde 
já se viu tanta ruindade? Já não se faz 
mais filhos como antigamente...

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... nesse momento estou picando 
a mula... capando o gato... caindo no 
capinado e deitando o cabelo.... enfim 
eu vou embora mesmo e só volto 
amanhã se Deus quiser... e por favor 
não vá fazer nenhum tipo de mole-

cagem que não estarei aqui para te 
ajudar e portando sossegue o seu fa-
cho e por favor lembre - “Tudo pos-
so naquele que me fortalece.” Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns ho-
mens fortes de cidade miúda que 
são legais e quando ganham eleição 
acham que governam Miami devido 
à chatura e acha que é importante... 
E da ‘chá de cadeira’ nos troca letra 
e em Francisco Sá... Xô coisa ruim... 
Fora...

O Xonado do dia é – O jovem 
guerreiro Rafael Lopes que é o nosso 
diretor e gente da melhor qualidade 
e tem coragem de poucos... é muito 
querido por todos... Sucessos nobre 
guerreiro... Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna, a jovem biita Emily que 
empresta seu talento na Hemodiálise do Dílson Godinho com 

muita competência... Sucesso nobre guerreira... Fui

Parlamentar busca o soerguimento do 
esporte em Montes Claros

VALDEMAR SOARES

Presidente da Comissão de 
Esporte da Câmara Municipal de 
Montes Claros, o vereador Valde-
cy Contador, Cidadania, disse na 
última sessão ordinária do Legis-
lativo, que as ações no esporte 
estão precárias e abandonadas, 
apesar de estarmos vivenciando 
uma pandemia. “Vamos nos mo-
bilizar para o soerguimento do 
desporto citadino e vamos cobrar 
da Secretaria promoções e reali-
zações dentro do calendário es-
portivo anual que parece ter sido 
esquecido. Temos que incentivar 

tanto adultos e crianças amantes 
do futebol e do especializado. 
Logo de início, o parlamentar co-
bra da Secretaria, a revitalização 
do Estádio Ivanir Pereira, ou cam-
po da Liga, que está abandonado 
e cheio de Mato. “É necessário 
também que sejam distribuídos 
Kits de material esportivo para 
favorecer o ingresso de agremia-
ções nas futuras competições 
que deverão ser esquematizadas. 
Estamos sempre sendo cobrados 
por desportistas querendo saber 
o que está acontecendo com a 
pasta de esportes. Defendemos 
a realização de certames tradi-

cionais como os campeonatos 
Amador, Varzeno e Rural e as pro-
moções no esporte especializado 
na Praça de Esportes”, afirma 
Valdecy. Repercutiu sobremanei-
ra requerimento de autoria de 
Valdecy, onde ele solicita da atual 
administração, pavimentação as-
fáltica da comunidade de Cabe-
ceiras até Rebentão dos Ferros. 
“Acredito seja pela importância 
e é uma necessidade urgente 
a conclusão desta obra que vai 
beneficiar milhares de famílias e 
favorecer o transporte escolar e o 
escoamento da produção”, pon-
tua o parlamentar.

Tem razão, em parte, o presi-
dente Lula nas críticas que fez ao 
Congresso que, para ele, tem a pior 
composição de todos os tempos. 
O parlamento no Brasil, em todos 
os níveis, tem realmente, piorado a 
sua composição a cada eleição, fru-
to especialmente do desinteresse 
do eleitor que não se preocupa em 
analisar candidatos. Vota em ídolos, 

não em líderes, e depois não se dá 
ao trabalho de acompanhar o traba-
lho de quem elegeu. Não fiscaliza, 
não cobra, apenas critica para, no 
próximo pleito, simplesmente re-
petir o voto ou destiná-lo a alguém 
ainda pior. Esta deterioração do 
parlamento não veio de uma hora 
para outra. É certo que a repres-
são no militarismo afastou muito 

os bons da política, mas eleição 
após eleição, o eleitorado, parece, 
se esmerar na má escolha. Aliás, já 
no final da década de oitenta Ulis-
ses Guimarães advertia “se vocês 
acham que este Parlamento é ruim, 
esperem até a próxima eleição”. 
Sua previsão continuou valendo 
ano após ano. E a piora, se a situ-
ação não mudar, vai continuar. A 

disputa polarizada pela presidên-
cia da República deixa isto claro. 
Bolsonaro e Lula não querem ter 
a vigiar seus governos parlamenta-
res sérios e preparados. Preferem a 
eleição de parlamentares populis-
ta, que aceitem e aplaudam - assim 
como o eleitor- discursos como o 
de Lula, de que não respeitará a lei 
de limite de gastos, e que gastará o 

que for necessário. Ou atos como 
de Bolsonaro, que busca votos 
abrindo as burras governamentais 
e distribuído benesses em falsos 
programas sociais. Discursos e atos 
assim só promovem candidatos 
que comungam com estas ideias. 
Pessoas que não têm projetos para 
o país e que buscam se eleger 
apenas para cuidar de interesses 

pessoais ou de seus grupos. Não 
é assim que vamos mudar o país. 
Só conseguiremos avançar com 
parlamentares- em todos os níveis 
de Poder - comprometidos com o 
que realmente interessa ao país e 
à população. Sem demagogias ou 
autoritarismos. Com democracia. 
Um bom Parlamento faz um bom 
Executivo. O contrário, não.

Um dos assuntos que voltou a ser 
pauta da sessão ordinária de terça-fei-
ra, 15/3, na Câmara de Montes Claros, 
foi a necessidade de reformar as estra-
das rurais, que após as chuvas, fica-
ram danificadas. Uma das alternativas 
apontadas pelos parlamentares é a 
contratação de empresas para ajudar 
no serviço, pois, segundo eles, as má-
quinas do município são insuficientes 
para atender as demandas vereador 
Eldair Samambaia (PSD), solicitou 
agilidade no serviço de recuperação 
das estradas rurais, especificamente 
nas comunidades de Vila Nova de 
Minas, Estreita de Miralta, Monte 
Alto, Ribeirão de Tábuas, Cachoeira 
do Bananal, Brejo Novo, Mangarito e 
Miralta. “É necessário que o prefeito 
Humberto Souto disponibilize mais 
maquinário para ajudar a Secretaria 
de Agricultura, na manutenção das 
estradas”, pontuou Samambaia. O 

parlamentar ainda destacou que as 
estradas estão tão danificadas que o 
transporte escolar não consegue pas-
sar e com isso, os alunos estão sem ir 
para as escolas. entro da comunidade 
de Santa Rosa, o vereador Reinaldo 
Carrapicho (Republicanos), cobrou o 
serviço de tapa-buracos e patrolamen-
to nas estradas que dão acesso à loca-
lidade. Para ele, o ideal é que seja as-
faltado esse trecho, porém, a situação 
está tão crítica que é necessário uma 
medida mais rápida. vereador Valdecy 
Contador (Cidadania), enviou ofício 
ao Executivo solicitando a pavimen-
tação asfáltica entre Cabeceiras até 
Rebentão dos Ferros – trechos estes 
que dão acessos a diversos povoados, 
o que contribuiria com o escoamento 
da produção do homem do campo. 
vereadora Maria Helena Lopes (MDB) 
que esteve presente na comunidade 
de Sol Nascente, viu a necessidade de 

urbanizar a localidade, uma vez que 
fica próximo ao bairro São Geraldo 
II. Para isso, a parlamentar solicitou a 
união da bancada rural da Casa para 
cobrar o asfaltamento do local. “Esse 
é um importante meio de acesso, 
onde possui um trânsito intenso de 
veículos. Não compensa mais ficar-
mos consertando estrada, uma vez, 
que não temos nem maquinário para 
isso”, ressaltou a vereadora. á para 
Varginha da Onça, Maria Helena en-
viou ofício ao Executivo solicitando 
calçamento em alguns pontos que 
foram danificados com as chuvas. m 
relação à demora para reformar as es-
tradas rurais, o vereador Marco Nem 
(PSC) apresentou a sugestão para que 
o Prefeito Humberto Souto alugue 
mais máquinas que auxiliam no ser-
viço. O vereador destacou que essa 
medida diminuiria o gargalo apresen-
tado pela Casa.
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Gerência de Saúde de Pirapora desenvolve 
ações de combate ao Aedes aegypti

Artesã de Salinas faz palestra na 5ª Semana 
Mineira do Artesão

Sesc realiza atendimentos odontológicos gratuitos 
em São Francisco
Unidade móvel OdontoSesc estará na cidade até o dia 20 de maio

As Ações de combate às arbovi-
roses urbanas são intensificadas por 
meio de capacitações, parceria com 
a força estadual e recebimento de 
recursos financeiros do Estado. Na 
microrregião de saúde de Pirapora, 
segundo análises epidemiológicas, 
o número de casos notificados de 
dengue, zika e chikungunya para o 
ano de 2022 vem sendo abaixo do 
esperado, embora esteja no período 
de sazonalidade. No ano de 2021, a 
letalidade da dengue na microrre-
gião de saúde de Pirapora aumentou 
significativamente devido a ocorrên-
cia de dois óbitos confirmados pela 
doença, e pelo baixo número de 
casos notificados no período. Con-
siderando o óbito como um evento 
sentinela marcador da qualidade da 
assistência onde ocorreu, houve a 
necessidade de iniciar o ano de 2022 
com uma série de capacitações e atu-

alizações acerca da dengue e de ou-
tras arboviroses – chikungunya, zika 
e febre amarela.

A referência técnica em arboviro-
ses urbanas, Luciana Veloso, informa 
que para iniciar o ciclo de capacita-
ções, o núcleo de vigilância epide-
miológica da Gerência Regional de 
Saúde (GRS) de Pirapora realizou 
em fevereiro deste ano, o I Seminá-
rio Microrregional de Arboviroses e 
Leptospirose, em que foi abordado 
o manejo clínico, a vigilância epide-
miológica e laboratorial, e o controle 
vetorial das doenças. “O seminário 
foi encerrado com uma oficina onde 
representantes municipais dos qua-
tro eixos que compõem o programa 
de vigilância e controle da dengue 
(vigilância, assistência, controle ve-
torial e mobilização social), puderam 
discutir acerca dos trabalhos realiza-
dos nos territórios”, disse Luciana. 

A referencia técnica pontua que 
“a fim de consolidar as discussões 
pautadas na oficina de encerramento 
do seminário, as principais fraquezas 
e possíveis soluções para melhoria 
dos processos de trabalho, nos qua-
tro eixos, foram apresentadas aos 
secretários municipais da micror-
região na reunião Ordinária da Co-
missão Intergestores Bipartirte (CIB) 
da microrregião”, destacou Luciana 
Veloso. Simultaneamente, ações de 
controle vetorial vêm sendo realiza-
das em parceria com a força estadual 
naqueles municípios cujo resultado 
do levantamento rápido de índice 
(LIRAa) - representou alto risco para 
epidemias de arboviroses urbanas. 
O LIRAa é um método que permite 
identificar as áreas da cidade com 
maior proporção ou ocorrência de 
focos do mosquito e os criadouros 
predominantes. (PMP)

GIRLENO ALENCAR

A artesã de Salinas, Cláudia Mi-
randa participa amanhã (24), da live 
‘Artesanato e Prosa’, com a partici-
pação do presidente da Federação 
dos Artesãos Mineiros, Rhavvi Dio-
nísio e da consultora em desenvol-
vimento e políticas públicas para 
o artesanato, Dorotéa Naddeo, em 
evento em Belo Horizonte. A con-
versa será sobre os desafios e as 

oportunidades para o segmento. A 
transmissão on-line será realizada 
pelo canal do Centro de Artesanato 
Mineiro, no Youtube. O Governo de 
Minas, por meio da Diretoria de Ar-
tesanato da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico (Sede 
MG), realiza, em parceria com o Se-
brae Minas, a 5ª Semana Mineira do 
Artesão até o dia 25/3. Na progra-
mação, acontecerá capacitações e 
encontros on-line e presenciais, em 

várias cidades do estado.
Para o subsecretário de Desen-

volvimento Regional da Sede, Dou-
glas Cabido, as ações e políticas 
econômicas voltadas para o artesa-
nato no estado são extremamente 
importantes porque dialogam di-
retamente com o artesão, público 
que teve seu trabalho comprometi-
do durante a pandemia. “Nesse ce-
nário, partimos para um 2022 com 
mais esperanças e oportunidades, 
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com o intuito de valorizar ainda 
mais o nosso produto, qualificar 
os artistas mineiros e trazer mais 
oportunidades de vendas. O Gover-
no de Minas está caminhando para 
a 5ª edição da Semana do Artesão, 
incentivando e promovendo ações 
que fortaleçam esse importante ofí-
cio na vida dos mineiros”, destaca 
Cabido.

Em Minas Gerais, mais de 27 
mil artesãos se tornaram microem-
preendedores individuais (MEI), 
representando 12% dos trabalhado-
res formalizados no segmento em 
todo o país, de acordo com dados 
da Receita Federal até o início de 
março deste ano. Em outro levan-
tamento do governo federal, quase 
10 mil artesãos mineiros são cadas-
trados na Carteira Nacional do Arte-
são do Programa do Artesanato Bra-
sileiro (PAB) até fevereiro de 2022. 
Comemorado no dia 19/3, o Dia do 
Artesão marca a celebração de um 
importante ofício em Minas Gerais: 
o artesanato. 

“A Programação da 5ª Semana 
do Artesão Mineiro foi pensada 
para homenagear e capacitar esses 
empreendedores que traduzem a 

cultura mineira em arte. Serão ofe-
recidas diversas atividades para que 
os artesãos de Minas Gerais possam 
se profissionalizar e aprimorar seus 
conhecimentos.” explica a gerente 
de Agronegócios do Sebrae Minas, 
Priscilla Lins.

Na capital mineira, os artesãos 
poderão participar de duas ofici-
nas: uma de bordado para inician-
tes, realizada na sede do Sebrae 
Minas, nesta segunda-feira (21/3), e 
outra sobre a técnica em filigrana - 
que utiliza tiras de papel enroladas 
-, na terça-feira (22/3), no Palácio 
das Artes. Em Arinos, será realizado 
o Encontro Regional de Artesanato 
Grande Sertão Veredas, no audi-
tório do IFNMG, hoje. Na região, 
imortalizada na obra do escritor 
Guimarães Rosa, há uma rede de 
produção de tingimento, fiação e 
tecelagem, a Central Veredas, que 
reúne vários artesãos de Riachi-
nho, Uruana de Minas, Sagarana 
(distrito de Arinos), Natalândia e 
Bonfinópolis de Minas. Durante o 
encontro, haverá uma apresentação 
do Sebrae Minas e entrega da Car-
teira Nacional do Artesão, iniciativa 
que pretende capacitar, valorizar e 

fortalecer a produção artesanal em 
Minas Gerais.

Já no município de Santa Bárba-
ra, haverá um mutirão para cadas-
tramento dos trabalhadores que 
queiram obter a Carteira Nacional 
do Artesão. Para se cadastrar, o ar-
tesão precisa ter mais de 16 anos e 
apresentar a carteira de identidade, 
CPF, comprovante de residência, 
além de uma foto 3x4 recente. Me-
diante o cadastramento, é necessá-
rio fazer uma prova de habilidade 
manual. A Carteira Nacional do Ar-
tesão é gratuita e já é um requisito 
para os artesãos que queiram parti-
cipar de algumas ações e projetos 
da Sede e Sebrae, além de editais 
públicos, feiras e eventos apoiados 
pelo governo federal e estadual.

A 5 ª Semana do Artesão Mineiro 
tem apoio do Centro de Artesanato 
Mineiro (Ceart MG), por meio da 
Lei Estadual de incentivo à Cultura 
da Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo e patrocínio da Cemig, 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG), Federação 
do Artesão Mineiro (FAM), Prefei-
tura de Arinos, Central Veredas e 
Tecelagem de Brumal. (GA)

Uma carreta do Sesc Minas equi-
pada com consultórios odontológi-
cos oferecerá atendimento de saúde 
bucal gratuito para os moradores 
de São Francisco a partir de amanhã 
(24). O evento que acontece na praça 
Centenário, com atendimento de se-
gunda a sexta-feira tem parceria com 

o Sindicato do Comércio de Montes 
Claros e a Prefeitura de São Francisco.

O OdontoSesc é uma unidade 
móvel itinerante do Sesc em Minas 
ficará em São Francisco até o dia 18 
de maio, realizando procedimentos 
clínicos de baixa e média complexi-
dade, entre eles: remoção de cáries 

e restaurações; extrações (cirur-
gias) simples; tratamento de canal 
(dentes anteriores) e posteriores 
(alguns casos, conforme avalia-
ção da equipe Sesc); raspagem e 
profilaxia (limpeza); radiografias 
odontológicas para pacientes em 
tratamento na Unidade Móvel, se 

necessário.
Durante a ação terá ainda o en-

caminhamento de casos de patolo-
gias bucais e alterações sistêmicas, 
para atendimento especializado 
indicado pelo parceiro.

A expectativa é que aproxi-
madamente 130 pacientes sejam 

atendidos e 6.110 procedimentos 
sejam realizados no período.

Com foco na assistência odon-
tológica, o OdontoSesc é realizado 
pelo Sesc em Minas desde 2011, 
aos mais distantes municípios mi-
neiros, para ajudar a comunidade 
a manter os cuidados com a saúde 

bucal em dia. O projeto oportuni-
za o aumento da autoestima à po-
pulação atendida por meio de uma 
assistência odontológica humaniza-
da e com orientações de saúde.

Outras informações podem ser 
obtidas pelo telefone (38) 3631-
2179.
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Igor X Reivindicação X Banheiros X 
Parques Municipais

Políticos X Investigações Voltam X 
Candidatos X Porteira aberta

Mineradora SAM X Apresenta X 
Projeto Bloco X Câmara

Semipresidencialismo X Congresso 
X Discussões X Rodrigo Pacheco

STF X Brasil X Como Putin para 
Ucrânia X Ex-presidente OAB

Artesões X 27 mil X Mineiros X 
Formalizados X MEI

Simone Tebet X Terceira via X 
Minas X MDB X Possível

General X Pronto X Vice X 
Bolsonaro X Braga Neto

Marinho X PT X Lima 
X Aliança X RN

Hoje, a nossa cidade se orgulha do número de parques público onde 
são sistematicamente visitados por toda população. O vereador Igor Dias, 
sensível a necessidade dos que frequentam os partes, entrou com um 
requerimento pedindo ao chefe do Executivo que coloque um banheiro 
ainda que seja químico nos finais de semanal. O parlamentar chegou di-
minuir esse pedido, mas não é não, pois geralmente os pais levam crian-
ças e adolescente para passar o dia desfrutando do verde e a calma que 
esses lugares e quando alguém necessita de ir ao banheiro eles precisa ir 
embora. Por isso é muito importante que sejam construindo banheiros 
para melhorar as condições de vida dos moradores que aprovaram muito 
o legado do ex-secretário do Meio Ambiente Paulo Ribeiro e continuada 
por Soter Magno. 

Políticos que foram alvo de investigações por corrupção enxergam 
sinal verde para se reposicionar no cenário eleitoral. Em outubro, o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), que chegou a ser condenado 
em terceira instância, não será o único a ter seu nome de volta às urnas. 
Movimentações partidárias podem reabilitar outros alvos recentes, como 
o ex-governador Beto Richa (PSDB-PR), o ex-presidente da Câmara dos 
Deputados Henrique Eduardo Alves (MDB-RN) e o ex-senador Gim Argé-
lio (sem partido). Todos chegaram a ser presos. Até quem ainda cumpre 
pena ou está oficialmente inelegível se mantém no jogo político articu-
lando candidaturas de aliados. É o caso, por exemplo, de Sérgio Cabrae 
Eduardo Cunha (PROS). O ex-governador do Rio e o ex-presidente da 
Câmara negociam legenda para seus filhos – Marco Antônio Cabral e 
Danielle Cunha, respectivamente – tentarem uma vaga na Câmara dos 
Deputados. Esse é o Brasil do STF. 

Câmara Municipal de Montes Claros recebeu a diretoria executiva da 
empresa de mineração Sul Americana de Metais (SAM), unidade da chi-
nesa Honbridge Holdings, para apresentar aos parlamentares o Projeto 
Bloco 08, que prevê a extração de minério de ferro no Norte de Minas. 
Com capacidade para produzir anualmente 27,5 milhões de toneladas 
de ferro com teor de 66,2% e investimento de cerca de 2,1 bilhões de 
dólares até 2025, a estrutura do complexo minerário está prevista para 
ser instalada na região que engloba os municípios de Grão Mogol, Padre 
Carvalho, Fruta de Leite e Josenópolis e acordo com o presidente da Câ-
mara, vereador Cláudio Rodrigues, a apresentação é importante que os 
vereadores possam conhecer o que está previsto no projeto. “Precisamos 
entender como o projeto irá impactar a região, por isso é importante 
estabelecer esse diálogo”, justifica.

Repetindo a defesa de se colocar em discussão a proposta do semipre-
sidencialismo, como argumentou durante o almoço palestra do Conexão 
Empresarial desta semana, o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
voltou a defender o tema. Segundo ele, o instituto da reeleição não deu 
certo no Brasil. Mas para ele, a preocupação agora deve ser em torno 
do processo eleitoral e no combate às fake news. Pacheco argumenta 
que “nós temos um sistema de votação eletrônica que há até pouco tem-
po era motivo de orgulho nacional e que passou a ser demonizado por 
devaneios. E para isso o Senado está ombreado com Tribunal Superior 
Eleitoral para garantir a lisura e o combate às fake news“. A discussão do 
semipresidencialismo, segundo ele, é interessante, mas não agora.

O ex-presidente nacional da OAB Reginaldo de Castro, um dos maio-
res juristas brasileiros, afirmou no sábado (19) ao Diário do Poder que 
o Supremo Tribunal Federal (STF) está para o Brasil assim como o pre-
sidente russo Vladimir Putin está para a Ucrânia. Considerado uma das 
maiores lideranças da advocacia do país, Reginaldo de Castro fez a afir-
mação ao se posicionar solidariamente ao desembargador catarinense 
Fernando Carioni, que há dias fez uma vigorosa denúncia do ativismo 
judicial em vigor no país. O discurso se deu na despedida do desembar-
gador da presidência do Tribunal Regional Eleitoral (TRE), no último dia 
10 de março. Na ocasião, Carioni criticou os “juízes e tribunais ativistas, 
que “não estão nem aí para o voto da maioria da população”.

Para homenagear os mais de 27 mil artesãos mineiros, no Dia do Arte-
são, que é hoje, o Sebrae Minas promove em parceria com a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econômico a 5ª Semana Mineira do Artesão, 
que segue até 25 de março. Na programação, capacitações e encontros 
on-line e presenciais, em várias cidades do estado. “O objetivo do evento 
é oferecer capacitações e trocas de experiências para esses profissionais 
que traduzem a cultura mineira em arte. Serão oferecidas diversas ativida-
des para os artesãos mineiros que queiram se profissionalizar e aprimo-
rar seus conhecimentos”, explica a gerente de Agronegócios do Sebrae 
Minas, Priscilla Lins . Na capital mineira, os artesãos poderão participar 
de duas oficinas: uma de bordado para iniciantes, realizada na sede do 
Sebrae Minas, no dia 21 de março, e outra sobre a técnica em filigrana – 
que utiliza tiras de papel enroladas.

A senadora Simone Tebet foi recebida com festa ontem, no MDB em 
Minas. Ela disse que tem mantido conversas com outras siglas, como 
União Brasil e PSDB, estão avançadas e que a intenção é definir um nome 
para disputar a eleição em outubro. Para ela, “os partidos da terceira 
via, que eu chamo de única via possível para o Brasil, estão tendo suas 
candidaturas afuniladas. Muitos já tiveram nomes ficando pelo meio do 
caminho. União Brasil, que a princípio falou em ter candidato, já repensa 
esse processo. A federação do Cidadania com o PSDB também indica um 
candidato a menos. Ou seja, hoje temos três nomes nessa grande via. 
Começaremos nesta semana uma conversa buscando um nome unificado 
dos partidos do chamado centro democrático. Essa conversa não termina 
agora, provavelmente em junho”. Simone Tebet esteve em Belo Horizon-
te para um evento do MDB Mulher

O general Braga Netto, ministro da Defesa, tem tudo para ser o can-
didato a vice pelo critério de “exclusão”, na chapa de reeleição do pre-
sidente Jair Bolsonaro. Auxiliar de lealdade inquestionável, que resguar-
dou o presidente no episódio da demissão do seu antecessor, general 
Fernando Azevedo e Silva, Braga Netto sai do cargo para ser vice ou ficar 
à disposição do amigo Bolsonaro, ciente de que o presidente poderá 
optar por outro nome, caso articulações políticas o recomendem. Bolso-
naro não se preocupa com vice. O atual, Hamilton Mourão, foi escolhido 
no último dia, após a desistência de Janaína Paschoal. Bolsonaro acha 
mais importante eleger senadores, por isso preferiu que a ministra Tereza 
Cristina garanta a vaga do Mato Grosso no Senado. Para o presidente, seu 
vice ideal precisa ser alguém que não conspire, não jogue bola nas suas 
costas e que não seja falante como Mourão. Para o presidente, lealdade é 
o principal atributo de um vice, e é esta a características que torna Braga 
Netto a provável escolha.

O cenário eleitoral no Rio Grande do Norte tem ficado cada vez mais 
favorável à aliança entre MDB e PSDB, contra a atual governadora Fátima 
Bezerra (PT). Com bênçãos de políticos de expressão, o presidente da 
assembleia legislativa, Ezequiel Ferreira (PSDB), vai encabeçar chapa com 
o deputado federal Walter Alves (MDB) de vice, que dividirão palanque 
com ministro Rogério Marinho (Desenvolvimento), candidato ao Sena-
do, e com o ex-governador Garibaldi Alves Filho, que concorre a uma 
das vagas potiguares na Câmara dos Deputados. Walter Alves é filho de 
Garibaldi e aliado do prefeito de Natal, Alvaro Dias (PSDB), reeleito em 
2020 no 1º turno com 56,5% dos votos. DB e PSDB venceram as eleições 
municipais em 70 das 167 cidades do Estado e quer tirar o governo do 
PT, que venceu em apenas três prefeitos tucanos Alvaro Dias foi o único, 
até agora, que externou apoio à candidatura de Bolsonaro a presidente. 
Para não comprometer ninguém, não houve “fechamento de questão” em 
torno de nome para presidente, só não pode ser a favor de Lula.
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Norte de Minas tem 75 mil pessoas que 
ainda não tomou a segunda dose da Covid

Publicação de resultados destaca legado de 
jovem pesquisadora 

Pirapora se reúne com diretores para definir volta 
às aulas presenciais

Falecida em 2021, vítima da Covid-19, egressa da Unimontes Ramony Pereira foi coautora de 
estudos financiados pela Fapemig sobre o lazer no ambiente urbano do Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem 75.025 
pessoas que tomaram a primeira 
dose contra a Covid, mas ainda não 
compareceram para tomar a segun-
da dose. Foram 883.131 pessoas 
vacinadas com a primeira dose da 
Covid, um ano e dois meses de-
pois do início da vacinação, o que 
dá 81,96% da população com a 
primeira dose da vacina e 808.107 
pessoas já completaram a vacinação 
com a segunda dose, Isso mostra 
que 75% da população já comple-
tou o esquema vacinal contra a 
Covid-19, com a aplicação de duas 
doses de vacinas. “Com a adesão da 
população à campanha de vacina-
ção estamos próximos de atingir a 
cobertura mínima de 90% de imu-
nização contra a Covid-19. Isso é 
que possibilitará à região vencer o 
coronavírus e manter a doença sob 
controle”, ressalta a coordenadora 
de vigilância em saúde da SRS de 
Montes Claros, Agna Soares da Silva 
Menezes.

Os municípios contabilizaram 
314.093 pessoas que já tomaram a 
dose de reforço (terceira) contra o 

novo coronavírus. Isso representa 
35,99% da população adulta. “É im-
portante que os municípios mante-
nham a mobilização e a busca ativa 
da população para a administração 
da dose de reforço da vacina contra 
a Covid-19. Com novas variantes 
do coronavírus em circulação, é 
importante que a dose de reforço 
seja aplicada a fim de possibilitar 
o controle da doença. Mesmo que 
uma pessoa seja acometida pela 
Covid-19, a vacinação reduz a pos-
sibilidade de evolução para uma 
situação de saúde mais grave, bem 
como para o óbito”, reforça Agna 
Menezes.

Na segunda-feira, a Superinten-
dência Regional de Saúde repassou 
para os municípios nova remessa 
de 52.209 doses de vacinas contra 
a Covid-19. Foram 34.939 doses de 
imunizantes da Pfizer, Astrazeneca e 
da Janssen destinadas à aplicação 
da primeira, segunda ou a dose 
de reforço no público adulto. As 
secretarias municipais de saúde 
também receberam 17.270 doses 
de vacinas pediátricas da Pfizer 
para aplicação no público com 
idade entre 5 e 11 anos. Do total 

de vacinas pediátricas, 1.461 do-
ses foram entregues a 18 municí-
pios para aplicação em crianças 
de comunidades quilombolas. As 
localidades contempladas foram: 
Berizal, Bocaiuva, Catuti, Coração 
de Jesus, Cristália, Francisco Sá, 
Gameleiras, Jaíba, Janaúba, Ma-
tias Cardoso, Monte Azul, Montes 
Claros, Olhos-d’ Água, Pai Pedro, 
Riacho dos Machados, Salinas, 
Serranópolis e Verdelândia.

Os 86 municípios que inte-
gram o Norte de Minas alcança-
ram nesta segunda-feira, 84.670 
crianças que já receberam a pri-
meira dose de vacinas contra a 
Covid-19. Isso representa 49,71% 
do público com idade entre cin-
co e 11 anos residente na região. 
A aplicação da segunda dose já 
contemplou 4,12% da população, 
o que representa 7.010 crianças 
com o esquema vacinal comple-
to. Com o avanço da vacinação 
o Norte de Minas aumentou para 
21 o número de municípios que já 
ultrapassaram mil crianças que já 
tomaram a primeira dose de imu-
nizantes. São eles: Montes Claros 
(17.662 crianças); Januária (4.479); 

A produção científica da pes-
quisadora Ramony Pereira Batista, 
egressa dos cursos de graduação 
em Geografia e do mestrado em 
Geografia da Universidade Estadu-
al de Montes Claros, surgem como 
legados para os estudos sobre o 
ambiente urbano e o planejamento 
regional. Falecida em abril do ano 

passado, aos 33 anos, vítima da Co-
vid-19, entre seus vários estudos, 
ela desenvolveu entre 2018-2021 a 
pesquisa “A dinâmica de Produção 
de Espaços públicos de cidades do 
Norte-Mineiro”, cujos resultados 
vem sendo publicados em perió-
dicos brasileiros. A coautoria é do 
professor doutor Carlos Alexandre 

Bortolo, do Departamento de Geo-
ciências e do próprio PPGEO, e que 
está como pró-reitor adjunto de 
Pós-Graduação da Unimontes. 

Com vigência de quatro anos, 
esta pesquisa será concluída em 
2022, sob financiamento da Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do Esta-
do de Minas Gerais (Fapemig) por 

A Prefeitura de Pirapora tem 
intensificado a mobilização para 
uma recepção segura e adequada 
dos alunos da Rede Municipal de 
Ensino. A Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) realizou uma 
reunião com os diretores das esco-
las, para o alinhamento de informa-
ções fundamentais. Seguindo o mi-
nucioso planejamento elaborado, 
para o processo de volta às aulas 
presenciais, a Prefeitura de Pirapo-
ra tem intensificado a mobilização 
para uma recepção segura e ade-
quada dos alunos da Rede Munici-
pal de Ensino. Na sexta-feira (18), 
a Secretaria Municipal de Educação 
(Semed) realizou uma reunião com 
os diretores das escolas, para o ali-
nhamento de informações funda-
mentais.

No encontro no Centro de Con-
venções, a secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães e a equipe 
de gestão da Semed, apresentaram 

para as diretoras e diretores das 
unidades as definições sobre a es-
trutura a ser utilizada, a merenda 
escolar, o cronograma do ano le-
tivo e as equipes designadas para 
o suporte de todo o processo de 
retomada das aulas, dentre outros 
pontos pertinentes. A maior novida-
de será a alocação dos mais de 5 mil 
alunos, neste processo de retorno, 
em decorrência das reformas, em 
andamento, de algumas escolas 
e creches municipais. Graças às 
parcerias somadas com entidades 
educacionais, igrejas e associações, 
a Semed realizará o remanejamen-
to de alunos e turmas, conforme 
a estrutura disponível e com toda 
a comodidade e segurança para os 
estudantes.

De acordo com a Semed, a data 
para a volta das aulas presenciais 
será definida nos próximos dias. 
Portanto, a Semed recomenda aos 
pais e responsáveis dos alunos que 

estejam atentos às divulgações no 
site e nas páginas oficiais da Prefei-
tura de Pirapora.

Reformas nas escolas municipais 
seguem avançando A Prefeitura de 
Pirapora está monitorando, dia a 
dia, o andamento das reformas das 
escolas municipais. O investimento 
de R$ 2 milhões em cinco unida-
des estudantis vai reestruturar e 
proporcionar melhores condições, 
mais conforto e mais qualidade no 
ensino para os mais de 5 mil alunos 
da Rede Municipal.

Através da equipe técnica da 
Secretaria Municipal de Educação 
(Semed), em conjunto com a Secre-
taria de Projetos e Obras, as ações e 
as respectivas etapas têm sido fisca-
lizadas, conforme os cronogramas 
estabelecidos. De acordo com a 
secretaria, a Escola Municipal Maria 
Josefina, no bairro Industrial, após 
passar pelos serviços preliminares, 
já está finalizando o processo de 

Janaúba (3.181); São Francisco 
(3.097); Bocaiúva (3.067); Portei-
rinha (2.135); Pirapora (2.063); 
Jaíba (1.894); Varzelândia (1.773); 

Espinosa (1.760); Várzea da Palma 
(1.729); Coração de Jesus (1.499); 
São João da Ponte (1.455); Brasí-
lia de Minas (1.366); São João das 

Missões (1.218); Manga (1.179); 
Taiobeiras (1.128); Salinas (1.115); 
Francisco Sá (1.059); Montalvânia 
(1.028) e Matias Cardoso (1.011).

meio do edital de Demanda Univer-
sal. Os recursos são da ordem de 
R$ 35 mil para aplicação em bolsas 
de estudos, diárias, equipamentos, 
insumos, dentre outros itens. Além 
de Montes Claros, o campo de tra-
balho alcançou algumas das maio-
res cidades da região, como Pirapo-
ra e Janaúba.

“O propósito de nossa pesquisa 
é evidenciar a importância dos es-
paços públicos como determinan-
tes na qualidade de vida e no bem-
-estar das pessoas. A importância 
das praças e igrejas, por exemplo, 
como ambientes para encontros, 
lazer e manifestações culturais. Os 
registros iconográficos, as análises 
e os indicativos produzidos até aqui 
poderão ser aplicados às políticas 
públicas sociais urbanas”, detalha 
Bortolo.

“ENSINAR A PESCAR”

“Na essência do seu trabalho, o 
que o pesquisador pensa em suas 
produções é deixar legados, ensi-
nar, sugerir, “ensinar a pescar” ao 
invés de dar o peixe. Este é um dos 
exemplos que a professora Ramony 
nos deixou. É preciso enaltecer 

a sua participação nesta pesquisa 
e nos estudos anteriores que de-
senvolveu ainda como acadêmica 
e mestranda, evidenciando um ta-
lento precoce para as investigações 
científicas. O seu envolvimento e 
aprofundamento aos estudos foi 
um diferencial, oferecendo uma 
grande contribuição para o Norte 
de Minas na Geografia Urbana e no 
Planejamento regional”, acrescenta 
o professor. Ramony concluiria nes-
te ano o doutorado em Geografia 
pela PUC-Minas.

O ARTIGO MAIS RECENTE 
– “Os Usos dos Espaços Públicos: 
a Praça e sua Dinâmica na Cidade 
Atual” – foi publicado no jornal ele-
trônico trimestral “Geo UERJ”, do 
Instituto de Geografia da Universi-
dade do Estado do Rio de Janeiro.

Ainda no ano passado, outra pu-
blicação “A cidade contemporânea e 
os espaços públicos: breves consi-
derações sobre a cidade de Janaú-
ba” foi divulgada na Revista UEG, 
periódico da Universidade Estadual 
de Goiás. Conforme Bortolo, para 
os próximos meses há previsão de 
novas publicações em revistas na-
cionais e em eventos no país e no 

exterior.
No livro “A Geografia do Norte 

de Minas Gerais: reflexões e pro-
posições”, organizado pelo profes-
sor Gustavo Cepolini Ferreira (PP-
GEO), que será lançado em maio 
dentro das comemorações pelos 60 
anos da Unimontes, haverá um ar-
tigo inédito de Ramony e Bortolo: 
“A Praça, os espaços públicos, seus 
usos e as dicotomias: a dinâmica na/
da contemporaneidade”. Outra pu-
blicação no formato de artigo está 
sendo finalizada para apresentação 
em 29 de maio, dia em que se co-
memora a profissão de geógrafo.

CONTINUIDADE – “Os resulta-
dos têm mostrado que os espaços 
públicos urbanos de lazer são apro-
priados e mantidos em diversas 
formas, de acordo com cada cida-
de e sua dinâmica. Com isso, faz 
se necessário pensar em políticas 
públicas sociais urbanas e de pla-
nejamento específicas já que apre-
sentam também públicos diferentes 
e usos variados”, finaliza Bortolo, 
adiantando que os tema planeja-
mento urbano local e regional terá 
continuidade em estudos futuros. 
(Portal Unimontes)

demolição e alvenaria e a implanta-
ção do piso e revestimento. Assim 
como a Escola Municipal Profes-
sora Maria Coeli Ribas, no Cidade 
Jardim, e a Escola Municipal Dona 
Cândida Mendes Álvares, do bairro 
Cícero Passos.

Localizada no Sagrada Família, a 
Escola Municipal Dona Rita Santos 
Braga está com a primeira etapa 
das reformas, em estágio avançado. 
Além dos trabalhos de alvenaria 
e piso, os muros também já estão 
sendo reestruturados. Na Escola 

Municipal Doutor Otávio Vieira Ma-
chado, no bairro Santos Dumont, 
segue em ritmo intenso a primeira 
etapa da reforma, que prevê o pro-
cesso de demolição, implantação 
do piso e revestimento e as manu-
tenções elétrica e hidráulica. (PMP)
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A cidade de Montes Claros também se destaca pela geração de empreendimentos

O primeiro trecho do Anel Rodoviário Norte será a pavimentação entre o acesso à 
BR-251 e a Estrada da Produção 
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Montes Claros declara áreas de utilidade 
pública para iniciar Anel Rodoviário

Montes Claros sobe em ranking nacional de 
empreendedorismo

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
declarou duas áreas como de utili-
dade pública para fins de interven-
ção ambiental, para a construção 
do Anel Rodoviário Norte. O pre-
feito Humberto Souto informa que 
considerando a delegação de com-
petência para realização de licen-
ciamento ambiental de atividades 
de implantação ou duplicação de 
rodovias ou contornos rodoviários 
e pavimentação e/ou melhoramen-
tos de rodovias, nos termos Convê-
nio Nº 07/2021, celebrado entre o 
Estado de Minas Gerais, por inter-
médio da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), o Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) e o Mu-
nicípio de Montes Claros e conside-
rando o pedido de Licenciamento 
Ambiental formulado pela ECO 
135 Concessionária de Rodovias, 

por meio do Processo Administra-
tivo 25315/2021, para implantação 
de rodovias no entroncamento da 
BR-135 com a BR-251 e o entronca-
mento MG-308 com a MG-653.

Além disso, considerando a ne-
cessidade intervenção ambiental 
na Área Diretamente Afetada da 
obra pública de infraestrutura, fica 
declarada de utilidade pública, 
para fins intervenção ambiental, a 
obra de implantação de rodovias 
no entrocamento da BR-135 com a 
BR-251 e o entroncamento MG-308 
com a MG-653, abrangidas, dentro 
dos limites do Município de Mon-
tes Claros, pelo Decreto Estadual 
com Numeração Especial nº 101, 
DE 04/03/2020, com a redação dada 
pelo Decreto Estadual com Nume-
ração Especial nº 75, de 10/2/2022. 
A declaração de utilidade pública da 
obra pública, de acordo com a área 
indicada nos termos do artigo ante-
rior, tem por objetivo a execução de 

obras de infraestrutura destinadas à 
implantação de rodovias pela con-
cessionária ECO135 Concessioná-
ria de Rodovias. A autorização de 
supressão de vegetação, a partir 
desta declaração de utilidade pú-
blica, dependerá de procedimento 
administrativo próprio dos órgãos 
ambientais competentes, na forma 
da legislação vigente, sob pena de 
perda de eficácia deste decreto.  

Amanhã o Codema de Montes 
Claros começa a analisar o licen-
ciamento, pois ainda nesse mês o 
governador Romeu Zema vem dar 
a ordem de serviço da obra, anun-
ciada no dia 16 de setembro A im-
plantação dos dois trechos do anel 
rodoviário foi viabilizada a partir 
de acordo inédito entre a Prefeitu-
ra de Montes Claros e o Governo 
do Estado. A obra, uma das mais 
importantes para Montes Claros 
e para Norte de Minas, está “sain-
do do papel” depois de décadas, 

O Índice de Cidades Empre-
endedoras, realizado pela Escola 
Nacional de Administração Pública 
(Enap), entidade vinculada ao Mi-
nistério da Economia que capacita 
servidores públicos, mostra Montes 
Claros em 66ª posição no ranking 
nacional, e a 5ª posição entre as 
cidades mineiras. O estudo é reali-
zado em parceria com a Endeavor, 
uma organização sediada na cidade 
de Nova York que apoia empreen-
dedores com potencial de impacto 
econômico e social em suas regiões 
e utiliza, principalmente, bases de 
dados públicas, como o Produto 
Interno Bruto (PIB) do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) e o Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH), que é uti-
lizado pelo Programa das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 

(PNUD) da Organização das Nações 
Unidas (ONU). Na edição 2022 do 
Índice de Cidades Empreendedo-
ras, foram analisadas as 101 cidades 
mais populosas do Brasil.

Na edição 2020 do estudo, 
Montes Claros havia aparecido na 
67ª posição, no país, e na 6ª, em 
Minas Gerais. Analisando apenas os 
municípios do sudeste brasileiro, 
podemos ver que houve uma gran-
de evolução, uma vez que Montes 
Claros havia ficado na 44ª posição, 
em 2020, e, agora, aparece no 29º 
lugar. O Índice de Cidades Empre-
endedoras pode ser utilizado pelos 
gestores públicos, pois identifica 
pontos relevantes para a melhoria 
da atividade empreendedora, e 
pelo empreendedor, já que mostra 
as oportunidades de desenvolvi-
mento em cada região. O cidadão, 

através da pesquisa, também pode 
acompanhar o trabalho dos gesto-
res públicos.  

A pesquisa ainda analisa separa-
damente alguns aspectos que julga 
importantes para o desenvolvimen-
to da atividade econômica: ambien-
te regulatório (tempo de processos, 
tributação e complexidade burocrá-
tica), no qual Montes Claros apa-
rece na 35ª posição; infraestrutura 
(transporte interurbano e condi-
ções urbanas), 80ª posição; mer-
cado (desenvolvimento econômico 
e clientes potenciais), 82ª; acesso 
a capital (capital disponível), 58º 
lugar; inovação (inputs e outputs), 
82º; capital humano (acesso e qua-
lidade da mão de obra básica e 
qualificada), 37º; e cultura empre-
endedora (imagem do empreende-
dorismo), 65º. (Ascom PMMC)

pelo empenho da administração 
municipal que assumiu a libera-
ção ambiental e o novo traçado do 
anel, possibilitando a execução do 
projeto. 

Os 8,8 quilômetros do Anel Ro-

doviário Norte evitarão que veícu-
los com acesso a Januária tenham 
que passar pelo perímetro urbano 
de Montes Claros. Já o Anel Ro-
doviário Leste terá um trecho de 
2,8 quilômetros, que começa na 

BR-135 (saída para Bocaiuva), pas-
sando próximo ao atual “Clube do 
DEER-MG”, margeando a área do 
55º Batalhão de Infantaria (BI) do 
Exército, até alcançar o Anel Rodo-
viário Norte. 
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PC investiga morte de 
homem que cumpria 
pena em regime 
domiciliar 

Segurança Pública leva temática da violência 
doméstica para o ambiente escolar

Oficias do CBMMG iniciam o curso de Gestão 
Estratégica e Políticas Públicas 

Projeto É na Base! está sendo realizado nas áreas de abrangência das 28 Unidades de 
Prevenção à Criminalidade onde o Programa Mediação de Conflitos atua

Um homem, de 24 anos, foi mor-
to a tiros em São Francisco, no Norte 
de Minas, na segunda-feira (21).

Segundo informações da Polícia 
Militar, ele cumpria pena em regime 
domiciliar por homicídio e contra-
tou um mototáxi para levá-lo ao pre-
sídio para assinar a presença. Quan-
do retornava, a vítima foi abordada 

por um homem armado que saiu de 
um matagal.

Ainda de acordo com a PM, o 
mototaxista entrou em estado de 
choque e parou o veículo. O homem 
pulou da garupa e tentou correr, 
mas foi atingido pelos tiros.

Ramon Aparecido Saldanha mor-
reu no local e a polícia constatou 

perfurações na região do tronco e 
nas pernas. Após o crime, o atirador 
fugiu e ainda não foi preso.

A perícia foi acionada e apreen-
deu nove cápsulas deflagradas ca-
libre 32. O corpo foi levado para o 
Instituto Médico Legal e a motivação 
do homicídio será investigada pela 
Polícia Civil.

Discutir violência doméstica nas 
escolas é uma excelente forma de 
falar sobre o tema, desmistificando 
tabus. É assim que o Programa Me-
diação de Conflitos tem atuado. Ao 
longo do mês de março as equipes 
do PMC estão realizando ações sobre 
violência doméstica em escolas muni-
cipais e estaduais localizadas nas áre-
as de abrangência das 28 Unidades de 
Prevenção à Criminalidade (UPCs). 
O projeto “É na base! PMC e escolas 
de MG no enfrentamento à violência 

contra as mulheres” tem promovido 
encontros com dinâmicas e ativida-
des lúdicas e artísticas para alunos de 
diversas idades, pais, professores, di-
retores, funcionários e toda a comu-
nidade envolvida com a escola.

O PMC é um dos seis programas 
da Subsecretaria de Prevenção à Cri-
minalidade (Supec), da Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp). O objetivo princi-
pal do projeto é incentivar ações de 
enfrentamento à violência contra as 

mulheres junto às escolas, seja por 
meio da leitura de alguns fatores de 
risco e proteção, ou pela observação 
dos fenômenos de violência e crimi-
nalidade. O Programa Mediação de 
Conflitos possui uma importante atu-
ação no combate à violência domésti-
ca nas regiões onde está inserido. Em 
2021, por exemplo, 61,6% dos casos 
de violência atendidos estavam rela-
cionados à violência contra a mulher.

A ação conta com a boa recepção 
e interesse das escolas em participar 

do projeto, que está previsto na Lei 
Federal nº 14.164/2021. Aprovada 
recentemente, a lei inclui o conteúdo 
sobre prevenção à violência contra a 
mulher nos currículos da educação 
básica e institui a Semana Escolar de 
Combate à Violência contra a Mulher, 
a ser realizada anualmente, em mar-
ço, em todas as instituições públicas 
e privadas de ensino da educação 
básica.

Para a diretora de Prevenção Co-
munitária e Proteção à Mulher, Tatia-

ne Maia, a contribuição do PMC no 
cumprimento da lei pode ser muito 
importante, visto sua grande atuação 
com violência doméstica. “Estamos 
em mais de 200 territórios, há 16 
anos favorecendo a prevenção e o 
rompimento das violências vivencia-
das pelo público atendido. Trabalhar 
preventivamente também é essencial 
para o programa. Esse projeto busca 
intervir com escolas do território de 
atuação para fomentar a prevenção 
junto ao público que ainda está em 

idade escolar”.
Além disso, considerando a se-

gurança cidadã como basilar para as 
ações do PMC, o projeto busca fo-
mentar espaços de discussão sobre a 
Lei Maria da Penha e estratégias ade-
quadas ao contexto de cada localida-
de para o enfrentamento das diversas 
formas de violência. Busca, ainda, po-
tencializar as articulações e o diálogo 
junto à Educação, propondo espaços 
de troca e reflexão sobre o fenômeno 
da violência. (Ascom Sejusp)

A Academia de Bombeiros Militar 
(ABM), na busca pela inovação sus-
tentada pelo compromisso e respon-
sabilidade recebe, na data de hoje, os 
oficiais superiores do CBMMG que 
ingressam no Curso de Gestão Estra-
tégica e Políticas Públicas (CGEPP), 
pós-graduação na modalidade lato 
sensu.

O curso iniciou com uma turma 
composta por sete tenentes-coronéis 
e 23 majores do CBMMG. O ensino 
ocorrerá na modalidade semipresen-
cial, com dois ciclos presenciais por 
mês, além do ensino à distância, que 
será realizado na plataforma da ABM. 
O objetivo do curso é promover a 
educação continuada dos oficiais su-

periores, preparando-os para assumir 
os cargos da alta gestão da corpora-
ção. Diversos conteúdos serão abor-
dados durante o curso, que tem como 
foco a gestão em políticas públicas 
e conta com disciplinas como 
Planejamento Estratégico, Gestão 
da Informação, Políticas Públicas, 
Gestão de Orçamento e Finanças, 
dentre outras.

O CGEPP tem duração de 9 me-
ses e, ao final, os discentes apre-
sentarão o trabalho de conclusão. 
A finalização com êxito no CGEPP 
é pré-requisito para a promoção 
dos oficiais ao último posto do 
oficialato.

O comandante-geral do CB-

MMG, coronel Edgard Estevo 
da Silva, esteve presente na aula 
inaugural do curso para dar bo-
as-vindas aos alunos. A aula inau-
gural foi ministrada pelo chefe 
do Estado-Maior, coronel Erlon 
Dias do Nascimento Botelho, que 
enfatizou a importância das rela-
ções interpessoais dos discentes 
e a oportunidade que a ABM pro-
porciona aos militares no aper-
feiçoamento profissional, ensino 
e pesquisa de temas sensíveis à 
corporação.

A Academia de Bombeiros Mi-
litar dá as boas-vindas aos novos 
alunos, desejando sucesso e exce-
lentes estudos.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO ASCOM – SEJUSP 

CORPO DE BOMBEIROS/MG

SÃO FRANCISCO
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EPAMIG/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Epamig disponibiliza aplicativo gratuito 
para gerenciar custos na atividade leiteira

Mapa abre consulta pública sobre critérios 
para a produção de créditos de carbono
Os interessados podem enviar as manifestações até o dia 11 de abril

Aplicativo foi testado e aprovado pela Epamig

A maioria dos pecuaristas de 
Minas Gerais não registra os dados 
de despesas e receitas de ativida-
des leiteiras e, portanto, não reali-
za apuração dos custos de produ-
ção. A informação vem de estudos 
realizados pela Empresa de Pesqui-
sa Agropecuária do estado (Epa-
mig). Para ajudar a solucionar o 
problema, a Epamig desenvolveu 
o aplicativo de Gerenciamento de 
Custos na Atividade Leiteira (Ger-
cal), voltado, sobretudo, para os 
agricultores familiares.

Segundo o pesquisador da Epa-
mig, Djalma Pelegrini, a falta de 
controle dos custos na atividade 
leiteira impacta os negócios de 
maneira negativa. Para ele, o pro-
dutor, após prejuízos constantes, 
pode até ser levado a desistir da 
atividade. 

“Quando não registramos as 
despesas, corremos o risco de re-
alizar gastos além do necessário, 

o que impacta diretamente nas 
contas. Além disso, quando não 
controlamos os custos, perdemos 
a oportunidade de fazer o plane-
jamento econômico-financeiro da 
propriedade e de realizar compras 
no momento adequado”, destaca 
Djalma Pelegrini, que participou 
do processo de idealização do sis-
tema.

O Gercal é um aplicativo para 
celular que estima os custos de 
produção de leite e auxilia os pro-
dutores na contabilidade gerencial 
das propriedades dedicadas à pro-
dução de leite. O app é gratuito 
e está disponível para download 
para smartphones Android.

INSTALAÇÃO

O economista e desenvolvedor 
do Gercal, Thiago Ladeira, explica 
que, após baixar o aplicativo, o 
produtor precisa inserir as infor-

mações da propriedade, dados das 
instalações e dos equipamentos 
utilizados.

Logo após, ele deve cadastrar 
as receitas totais e as despesas, tais 
como gastos com concentrados, 
combustíveis, alugueis de pasto e 
mão de obra. Com a inclusão des-
ses dados, é possível obter relató-
rios sobre o custo operacional efe-
tivo, custo médio do litro do leite 
produzido, margem bruta e mar-
gem líquida da atividade leiteira.

“O Gercal apresenta um bom 
cenário para o produtor entender 
se está conseguindo remunerar 
bem sua mão de obra e acumular 
capital necessário para repor os 
bens depreciados ao longo dos 
processos de produção. Por fim, 
alguns outros indicadores de in-
teresse do produtor também es-
tão disponíveis para auxiliá-lo em  
processos de tomada de decisão”, 
explica Thiago Ladeira, da Epamig.

Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa) 
abriu consulta pública para re-
ceber contribuição da sociedade 
para estabelecer critérios para a 
produção, contabilização e co-
mercialização de carbono verde 
de forma voluntária, seguindo 
diretrizes da Política Nacional de 
Carbono Verde na Agropecuária. 
Os interessados podem encami-
nhar as manifestações aos textos 
sugeridos até 11 de abril.

O objetivo é estimular o de-
senvolvimento de um mercado 
voluntário de créditos de carbono 
verdes no Brasil com critérios re-
ferendados para as peculiaridades 
da produção agropecuária na-

cional. Serão publicadas normas 
técnicas a partir de metodologias 
e princípios descarbonizantes va-
lidados nacionalmente, como os 
definidos pelo Plano ABC+.

A coordenadora-Geral de Pro-
dução Animal do Mapa, Marcella 
Teixeira, explica que o que existe 
hoje é uma proliferação de mar-
cas conceito a exemplo de carbo-
no zero, baixo carbono, carbono 
neutro, sem critérios mínimos 
para o uso.

“Esses produtos já estão no 
mercado e não há uma regula-
mentação que garanta ao consu-
midor que, de fato, ele está pa-
gando um pouco a mais por um 
produto com características que 

sejam de mitigação de gases de 
efeito estufa. Essa é uma preocu-
pação e por isso essas portarias 
vêm com a ideia de estabelecer 
critérios mínimos para atender 
essa demanda e para atender a 
demanda de comercialização de 
créditos de carbono no mercado 
voluntário”, esclareceu.

O crédito de carbono é um ins-
trumento que permite remunerar 
iniciativas de descarbonização da 
economia, como projetos de res-
tauração florestal e uso de energia 
limpa entre outras medidas para 
reduzir emissões de gases do efei-
to estufa na atmosfera. Esses cré-
ditos podem ser transformados 
em títulos e comercializados para 

A versão atual do Gercal, dis-
ponível para download gratuito, 
passou por um longo processo 
de desenvolvimento e testes em 
campo.

O pesquisador Djalma Pele-
grini relata que, em um primeiro 
momento, o sistema foi testado 
por um grupo de colaboradores 
da Epamig. Nessa fase, foram uti-
lizados dados fictícios para testar 

a capacidade de processamento, 
transmissão e integridade dos cál-
culos realizados pelo aplicativo.

Em uma segunda etapa, o 
Gercal foi implementado em três 
campos experimentais da Epa-
mig para verificar o desempenho 
em contextos reais de produção. 
Ainda nessa fase, o aplicativo foi 
apresentado para um grupo de 
professores universitários e téc-

nicos agrícolas que apontaram su-
gestões de melhorias e correções 
de erros.

“Como ocorre com quase todo 
software disponível no mercado, 
o Gercal se encontra hoje em uma 
versão estável e robusta. Contu-
do, o sistema segue em constante 
aprimoramento, tanto para a in-
corporação de novas funcionali-
dades quanto para melhorias na 

codificação, tudo para garantir 
um aplicativo leve, rápido e confi-
ável”, conclui Thiago Ladeira.

NOVAS PARCERIAS - Para o 
pesquisador da Epamig, Ítalo de 
Almeida, um dos principais desa-
fios da atividade leiteira é incluir 
novas tecnologias em seus proce-
dimentos operacionais.

“As inovações tecnológicas não 

são amplamente disponibilizadas 
aos produtores e incorporadas 
aos regimes de trabalho, sobre-
tudo para agricultores familiares. 
Eles encontram dificuldades na 
implantação de processos técni-
cos capazes de resultar em au-
mento da produção e redução dos 
custos”, afirma.

A equipe coordenadora do 
Gercal procura estabelecer par-

cerias com produtores, empresas 
e cooperativas do segmento de 
laticínios. Os interessados vão re-
ceber treinamentos gratuitos para 
operar o sistema do aplicativo. O 
número para mais informações, 
via WhatsApp, é (34) 99911-8602. 
A Epamig é uma empresa vincula-
da à Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (Agência Minas)

O aplicativo estima custos de produção de leite e auxilia produtores, 
cooperativas e indústrias de laticínios

     PARTICIPAÇÃO SOCIAL

outros agentes que emitem mais 
gases poluentes do que o permi-
tido, por exemplo. Agentes volun-
tários também podem comprar os 
créditos para ter acesso a fontes 
de financiamento verdes ou por 

outra decisão estratégica.

COMO PARTICIPAR DA 
CONSULTA PÚBLICA?

Os textos, propostos pelo Mapa 

para consulta, foram publicados no 
Diário Oficial da União e permitem a 
manifestação de órgãos, entidades re-
presentativas, pessoas físicas e jurídi-
cas interessadas no tema. (Ministério 
da Agricultura)
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Misha agradece Isadora e Davi, e Lyra e Paraka insinuam que os dois se amam. Iara 
implora por seu trabalho a Joaquim. Davi pede desculpas a Isadora por tê-la beijado. 
Onofre observa Olívia com Tenório. Todos negam ajuda ao povo cigano. Joaquim 
readmite Iara e confronta Davi. Madá deseja se tornar madrinha de guerra e escrever 
para os soldados. Matias é internado, e Leônidas pede a Violeta para ficar no Rio de 
Janeiro até que ele melhore. Manuela e Isadora ajudam Misha e seu povo. Lyra lê a 

sorte de Isadora e a questiona sobre o amor.

Durante a perseguição, Roni atropela Juca. Rose se emociona ao ver Tigrão e Ne-
ném/Paula abraçados. Flávia/Guilherme se esconde no bar de Teca. Guilherme/Flávia 
e Daniel repreendem Deusa por desconfiar do estado de Celina.Neném/Paula afirma 
a Nedda que convencerá Osvaldo a voltar para casa. Ingrid toca com Murilo e Vanda 
na Pulp Fiction. Paula/Neném enfrenta dois homens no restaurante, e Carmem se 
impressiona. Trombada avisa a Neném/Paula que ele precisa estar bem para o próximo 
jogo. Roni encontra Flávia/Guilherme e Guilherme/Flávia juntos.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Apesar de o CACAU, matéria-prima do cho- 
colate, ser originário da bacia AMAZÔNICA, 
foi bem longe daqui que se produziu aquele 
que é considerado um dos MELHORES 
chocolates do mundo: na Bélgica. O 
SEGREDO está na qualidade da FABRI-
CAÇÃO, desde a seleção dos grãos mais 
PUROS do cacau até o elevado e rigoroso 
nível de técnica e competência, com 
MÁQUINAS de última geração. 

O cacau chegou à Europa introduzido pela 
Espanha, no período que se seguiu à chega- 
da dos NAVEGADORES espanhóis e portu-
gueses à América. Inicialmente, era usado 
como uma MISTURA tonificante contra 
a tosse e dores estomacais, vendida em 
FARMÁCIAS. Em 1857, Jean NEUHAUS 
lançou a moda do CHOCOLATE como 
produto de confeitaria, nas Galeries 
Royales Saint-Hubert, em BRUXELAS. 
Décadas mais tarde, em 1912, o NETO de 
Neuhaus inventou o BOMBOM recheado 
Praliné, dando início à IGUARIA que ocupa 
um importante lugar na ECONOMIA belga 
até hoje. 

 O L E M I S T U R A

 S T T R B C N D E E

 H D E N N U A C A C

 E T X N Y N S L C D

 E H F O R T R W M R

 N A M A Z O N I C A

 H H S E R O H L E M

 N D G E N H S D M A

 O O D E R G E S N C

 O Y M G F R F A E H

 Ã L E S I L F L D O

 Ç N G U N C G E O C

 A E I A R R M X R O

 C O L H L T D U A L

 I L M U M S L R B A

 R M S E D S D B A T

 B Y I N H F G C C E

 A C Y Y L S A N Y I

 F M E B O E I H O S

 R A N O N R R E T A

 P Q N M B O A C B I

 U U R B N D U O S C

 R I D O S A G N O A

 O N H M C G I O M M

 S A C I M E T M T R

 T S R F B V D I C A

 G E I E A A T A I F

 O Y S A E N N A B G

O chocolate belga

Não será divulgado.

Fabiana e Diana passam um trabalho em dupla na escola e Dulce Maria pede 
para fazer com o projeto com Frida. Flávio se encontra com a empresa concorrente 
da Rey Café e diz que durante o almoço com os empresários árabes ele deve ser 
chamado de Cristóvão. O objetivo é que a empresa de Gustavo perca a conta. Na 
escola, Frida diz para Dulce Maria que existe uma importante tradição para os casa-
mentos durarem, que é pintar um coração grande em um lençol. Com isso, Dulce 

se empolga em fazer uma surpresa para Cecília e Gustavo. Flávio telefona para Leonardo após receber o suborno 
e avisa que a concorrente da Rey Café conseguiu fechar contrato com os árabes. Vitor chega em Doce Horizonte 
com Cassandra para morar com o pai. Solange fica surpresa ao saber da novidade. 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Sthe Matos internada na UTI: 
equipe médica se pronuncia sobre 
possibilidade de AVC

‘Pantanal’: Tadeu em novela original, 
Marcos Palmeira não dá pitacos em 
papel de José Loreto

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

Novos detalhes sobre o estado 
de saúde de Sthe Matos vêm à tona. 
A influencer, que participou de “A 
Fazenda” e protagonizou relação 
polêmica com MC Dynho, está in-
ternada desde ontem (21) na Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI) de 
um hospital após sentir fortes do-
res de cabeça. A equipe da jovem 
informou se tratar de um pequeno 
sangramento no cérebro, sem gra-
vidade.

Em nota enviada à coluna do jor-
nalista Leo Dias, a equipe de Sthe 
afirma que os médicos descartaram 
a ocorrência de qualquer tipo de 
acidente vascular cerebral (AVC) e 
relataram que o sangramento pode 
ter sido causado por uma contra-
ção das veias no cérebro.

STHE MATOS DEIXARÁ A UTI 
EM BREVE

Ainda de acordo com informa-
ções fornecidas pela equipe de 
Sthe à coluna de Leo Dias, a ex-

‘Pantanal’ estreia dia 28 de março 
com Marcos Palmeira vivendo José Le-
ôncio após interpretar Tadeu, filho do 
fazendeiro no original de 1990. Ator 
preferiu não comparar as duas versões 
e, por isso, não palpitou no peão ago-
ra vivido por José Loreto

O remake da novela “Pantanal” - 
que estreia dia 28 de março - reúne 
alguns atores que estiveram na primei-
ra versão, em 1990. É o caso de Mar-
cos Palmeira, que após viver Tadeu, 
um dos filhos de José Leôncio, agora 
interpreta o patriarca, um dos fio-con-
dutores da novela. Já José Loreto é 
agora quem interpreta o peão, filho 
do fazendeiro com Filó (Letícia Salles/
Dira Paes).

“A relação com o Loreto é de li-
berdade total. A gente foi ver ele não 
tem nenhuma inspiração... São novas 
camadas e na época era obra aberta, 
e agora, uma obra inteira”, compara 
o ator a respeito da nova versão de 
“Pantanal”, que optou por escalar três 
atores para viver os papéis que foram 
de Claudio Marzo há 32 anos.

“Por mais que dedique (meu per-
sonagem) ao Claudio Marzo, o meu 
José Leôncio não tem ligação nenhu-

-peoa permaneceu na UTI apenas 
por um procedimento padrão, mas 
deve deixar o local muito em breve 
e seguirá sob observação em um 
quarto do hospital. Os represen-
tantes da tiktoker informam, tam-
bém, que ela não sente mais dores 
e está consciente.

Sthe passou os últimos dias 
com sintomas de virose e chegou 
a testar negativo para a Covid-19. 
Ontem (21), sentiu fortes dores de 
cabeça e decidiu ir até o hospital 
para ser examinada. Após tomogra-
fia, foi constatado o sangramento 
no cérebro.

ma com o José do Claudio. E nem o 
Tadeu do José Loreto não tem nenhu-
ma relação com o meu Tadeu”, prosse-
gue o artista, indo mais além.

“Custei muito a desapegar do Ta-
deu quando fui ver a novela porque 

lembrava das cenas. Vejo cenas do José 
e vejo como eu fazia. Mas em nenhum 
momento tive interesse de dizer como 
era feito, como eu fazia, porque ele é 
outro Tadeu. E está lindo o trabalho 
dele”, elogia Marcos.
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DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

Montes Claros deixa de participar do I 
Encontro dos Municípios-Polo do G52

Montes Claros tem se destacado no trekking

Prefeitura reforma 
banheiros do parque 
municipal

Cemei do Residencial 
Vitória entra na fase final

Montes Claros distribuirá ‘kits natalidade’ para 
gestantes e mães de bebês

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
deixou de participar do I Encontro 
dos Municípios-Polo do G52, que 
ocorreu segunda e terça-feira, em 
Natal (RN). O evento, organizado 
pela Sudene e  Ministério do De-
senvolvimento Regional, reúne os 
52 municípios que integram a rede 
de cidades intermediárias criada 
pela Sudene para viabilizar a inte-
riorização de ações de desenvolvi-
mento regional. A proposta é criar 
uma oportunidade para viabilização 
de parcerias e intercâmbio de expe-
riências na gestão municipal, pro-
porcionando aos participantes um 
ambiente de aproximação entre os 
municípios, entes federais, especia-
listas e instituições de fomento ao 
desenvolvimento regional.

Montes Claros é uma das cidades 
mineiras inseridas nesse projeto. O 
vice-prefeito, Guilherme Guima-
rães alega que a Prefeitura sequer 
foi convidada oficialmente para o 

evento e quando foi questionado 
pelo GAZETA, não dava mais tempo 
de comprar as passagens aéreas.  
Durante os dias de evento, foram 
programadas apresentações institu-
cionais, debates entre os prefeitos, 
exposições de instituições parceiras 
e uma mostra de produtos que ca-
racterizam as atividades produtivas 
dos municípios. O ministro Rogé-
rio Marinho apresentou as ações 
da pasta envolvendo programas 
e projetos conduzidos na área de 
atuação da Sudene. A exposição é 
seguida por um debate entre o mi-
nistério, a Sudene e os prefeitos.

Pela tarde, ocorrem apresen-
tações da superintendência, Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA), Banco do 
Nordeste e Sebrae, com foco nas 
ações estratégias das instituições 
para 2022. A programação do se-
gundo dia traz painéis temáticos, 
sendo o primeiro deles com o tema 
“Rotas da Integração Nacional e 
fortalecimento de capacidades 

governativas”. A exposição conta 
com a participação do MDR e da 
Universidade Federal do Rio Gran-
de do Norte (UFRN). O momento 
seguinte aborda o assunto “Cidades 
Inteligentes, conectividade e 5G”, 
com a presença do MAPA e da Agên-
cia Brasileira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI). O encontro do 
G52 também promove uma mostra 
de produtos, dando visibilidade às 
atividades de empreendedores de 
cada um dos municípios participan-
tes, organizados por estado.

O Banco do Nordeste do Brasil 
(BNB) apresentará os resultados 
das operações do Fundo Cons-
titucional de Financiamento do 
Nordeste (FNE), uma das maiores 
linhas de crédito para apoio aos 
microempreendedores, produtores 
rurais e empresas. A instituição ban-
cária também vai tirar dúvidas dos 
prefeitos sobre acesso aos recursos 
pelo público. Da mesma forma que 
o ministério do Desenvolvimento 
Regional e a Sudene, o BNB parti-

Montes Claros está se desta-
cando no trekking, atividade física 
aeróbica que pode ser praticada 
como uma forma de lazer em con-
tato com a natureza. Para quem 
não está familiarizado com o ter-
mo “trekking”, a prática consiste 
no ato de caminhar em trilhas em 
meio a montanhas e florestas. A 
cidade tem atraído muitos adep-
tos. A funcionária pública Maria 
Magvone Silva Leão, 56 anos, co-
nheceu o trekking a partir do con-
vite de uma amiga que participava 
de um grupo da modalidade, o 
Moc Trekking. “Através do grupo, 
conheci outras pessoas e outros 
grupos”, conta Mag, que é como 

gosta de ser chamada, a respeito 
de como se inseriu no esporte 
e encontrou uma rede de apoio 
com pessoas com os mesmos in-
teresses, tanto para a prática do 
trekking como do mountain bike, 
que também pratica.  

“Comecei fazendo percursos de 
18 quilômetros, mas, agora, faço 
até de 35k. Normalmente, a ativi-
dade dura cerca de 3 a 4 horas”, 
explica a funcionária pública, que 
mora no bairro Major Prates, sobre 
as caminhadas que são realizadas 
aos finais de semana e que come-
çam, geralmente, bem cedo (por 
volta das 5h30), para evitar as tem-
peraturas muito elevadas que são 

tão comuns em nossa região. Mag 
ainda lembra que, pela longa dura-
ção das caminhadas, é necessário 
que os praticantes levem garrafas 
de água para se hidratar e alimen-
tos de fácil digestão, como frutas, 
castanhas e até mesmo pedaços de 
rapadura, para repor a energia gas-
ta com o esforço físico. Os familia-
res da funcionária pública apoiam 
a atividade esportiva realizada por 
ela, desde 2016. Inclusive, os filhos 
de Mag, Gustavo, 24 de anos, e 
Fernanda, 28, já a acompanharam 
no trekking em mais de uma opor-
tunidade, em um claro exemplo de 
como as palavras convencem, mas 
o exemplo arrasta. (Ascom PMMC)

Todos os banheiros do Parque 
Municipal Milton Prates, no bairro 
Major Prates, estão sendo reforma-
dos pela Prefeitura de Montes Claros. 
As obras estão sendo realizado por 
determinação do prefeito Humberto 
Souto, dentro da proposta de pro-
porcionar mais conforto e comodida-
de aos frequentadores do Parque. A 
estimativa é de que cerca de 20 mil 
pessoas visitem o local nos finais de 
semana. Nesta primeira fase estão 

sendo reformados os banheiros co-
letivos (um masculino e outro femi-
nino), localizados nas proximidades 
da portaria principal, embaixo do 
restaurante.

Na próxima etapa, serão revitali-
zados os quatro banheiros individu-
ais, do outro lado da lagoa, com aces-
so pela portaria do bairro Morada do 
Parque. As obras devem ser concluí-
das em dois meses, com substituição 
de válvulas e azulejos, bem como a 

realização de todos os reparos ne-
cessários. O secretário municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Soter Magno, lembra a 
importância das reformas. “Os fre-
quentadores do Parque Milton Prates 
terão mais conforto e comodidade. 
Os recursos são do Tesouro Munici-
pal. As obras estão sendo realizadas 
pelos servidores do setor de Manu-
tenção da Secretaria de Meio Am-
biente”, sintetizou. (Ascom PMMC)

O Centro Municipal de Educa-
ção Infantil (Cemei Tipo B) do Re-
sidencial Vitória, dotado de 12 salas 
está com as obras sendo executadas 
em ritmo intenso. A Obra faz par-
te do Programa Educamoc, pacote 
milionário de investimentos para 
a Educação lançado recentemente 

pelo prefeito Humberto Souto. As 
obras no local foram iniciadas em 
2015, mas pararam devido a falhas 
nos repasses de recursos feitos 
pelo Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE).

A conclusão da escola vai be-
neficiar uma grande quantidade 

de crianças da região que hoje 
precisam se locomover por qui-
lômetros para poder estudar. A 
Prefeitura de Montes Claros está 
concluindo vários Centros Muni-
cipais de Educação Infantil (Ce-
meis Tipo B), além de escolas. 
(Ascom PMMC)

Montes Claros vai realizar hoje 
(23), a distribuição de “kits natali-
dade” para as famílias participan-
tes do programa Criança Feliz. 
O programa é desenvolvido pela 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social em todas as regiões 
da cidade e beneficia gestantes e 
crianças em seus primeiros anos 
de vida. Os kits irão beneficiar as 
gestantes inseridas no CadÚnico, 
as famílias que tenham crianças 

de até 36 meses e estejam no Ca-
dúnico, bem como as famílias que 
tenham crianças de até 72 meses 
e sejam beneficiárias do Benefício 
de Prestação Continuada (BPC).

Os “kits natalidade” que serão 
distribuídos pela Prefeitura con-
têm itens como: banheira; bolsa; 
cobertor; chupeta; casaquinho de 
lã; cueiro; conjunto de blusa e cal-
ça; fralda descartável; jogo de len-
çol de berço; kit papinha; kit body 

manga curta; kit body manga longa; 
kit com três mamadeiras; kit com 
sapatinho, luvas e touca; kit de len-
cinho de boca; pote de lenço ume-
decido; meias lisas; sabonete infan-
til; toalha de banho; e travesseiro.

Criado em 2017, é um programa 
intersetorial que atende famílias 
que possuem crianças de 0 a 6 anos 
e gestantes, levantando as prin-
cipais necessidades e auxiliando 
cada lar. Atualmente, o programa 

está presente em todas as regiões 
de Montes Claros através dos dez 
CRAS urbanos, com cerca de 1.100 
usuários e beneficiando diretamen-
te mais de 14 mil pessoas. Para 
atender a todos, a Prefeitura possui 
atualmente 37 visitadores. A distri-
buição dos itens será a partir das 13 
horas, na Secretaria de Desenvol-
vimento Social, que está localizada 
na sede da Nova Prefeitura. (Ascom 
PMMC)

cipa do estabelecimento das dire-
trizes e prioridades da aplicação de 
recursos do fundo. Para 2022, o or-
çamento disponível para contrata-

ção em toda a área da Sudene é de 
R$ 26,6 bilhões. Já o Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), parceiro da Su-

dene no evento, dará destaque às 
ações da instituição para oferecer 
capacitação aos empreendedores 
na área da Sudene.



Montes Claros, quarta-feira, 23.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

PREOCUPAÇÃO

OS FAZENDEIROS, vibraram com as chuvas que caíram aqui na re-
gião como nunca havia visto. Agora estão preocupados porque o terrível 
sol está queimando os pastos e a cruel guerra, aumentando os insumos. 
Realmente, o clima tem mudado de maneira assustadora e certamente 
devido a guerra, milho e derivados ficarão com preços altíssimos e os 
combustíveis aumentando cada vez mais. Que Deus tenha pena do mun-
do e termine de vez com esta guerra e a loucura de Putin, que continua 
assassinando inocentes e pelo visto, quer ser mesmo um novo HITLER.  

É DE ATAQUES CIBERNÉTICOS

E a guerra da Rússia invadindo a Ucrânia, realmente é de uma cruel-
dade sem limites.  Dias depois de Joe Biden chamar Vladimir Putin de 
“criminoso de guerra” e de “ditador assassino”, a Rússia declarou que as 
relações com os EUA estão à beira da ruptura, por causa de declarações 
“indignas de um homem público desse escalão”. Agora veio a tréplica: 
Não é de mísseis russos que os EUA devem ter medo, segundo Joe Bi-
den. É de ataques cibernéticos.

CANDIDATOS 

JÁ COMEÇOU a campanha eleitoral aqui no Norte de Minas com os 
candidatos de outras regiões aparecendo. Os eleitores terão que fica-
rem alertas, pois precisam analisarem o trabalho de cada um, principal-
mente os norte-mineiros. No setor federal pelo visto, teremos cerca de 
oito candidatos e quanto mais forem eleitos, este sertão que sempre foi 
abandonado pelo primeiro escalão poderá ter vez em Brasília.

FICÇÃO

E COMO O ASSUNTO é mesmo as eleições. Na corrida eleitoral, Lula 
com 43%, Bolsonaro 29%, Ciro 9% e Moro 8%, foi o resultado da inten-
ção de voto para presidente apurada em pesquisa encomendada à BTG/
FSB. Estas pesquisas pelo visto estão mais que manipuladas mas o certo 
é esperar quando forem lançadas oficialmente e os resultados próximos 
as eleições pois se formos analisar pelas redes sociais, o Presidente Bol-
sonaro poderá ganhar no primeiro turno. Como sempre dizem: eleições 
é uma caixa de surpresas.

VIDA SOCIAL

A MARASMO SOCIAL tem sido dos maiores, pois ninguém anda pro-
movendo recepções e o agito fica por conta dos barzinhos e restauran-
tes. O DUCA GOUMERT, com seu famoso almoço, tem provocado o en-
contro de muita gente conhecida e também empresários que circulam 
pela city.  Na noite de segunda-feira, PAULO CÉSAR SANTIAGO, abriu as 
portas da sua residência no condomínio Royalle Pirâmide em homena-
gem ao empresário, PAULO JACINTO, que foi saudado por vários amigos 
e estarei comentando nas próximas colunas. Sem querer jogar confetes 
pois não preciso disso, Paulo Jacinto merece estas homenagens, pois é 
um empresário vencedor e amigo verdadeiro dos amigos. 

DENGUE ALASTRA EM MOC 

MONTES CLAROS parece que está uma PANDEMIA de DENGUE pois 
tem sido impressionante o número de pessoas que estão sendo atacadas 
pelo terrível mosquito Aedes aegypti. Muitos lotes vagos sujos, cheios 
de mato, poça d’ água, inclusive, nos jardins precisam ser olhados pelos 
moradores e principalmente a PREFEITURA multando seus proprietá-
rios, pois existem muitos que não estão nem ai e quem sofre são os 
vizinhos. 

12 SOcial

DUI MACEDO está sempre apresentando no seu MAPA DE MINAS 
SHOWS do mais alto nível e por isso mesmo o seu restaurante está sem-
pre prestigiadíssimo. Eu sempre digo que ele é o empresário que mais 
dar força aos talentos de Moc e merece aplausos, pois faz isso há muitos 
anos.

O TSE começou a julgar que, por ser ano eleitoral, o governo pode 
cortar impostos para baixar o preço do gás de cozinha e outros com-
bustíveis.

MAIS UMA VEZ, a MELHOR CERVEJA, ou seja, “BRAHMA” estará jor-
rando na FEIJOADA DO THEO, junto a outros produtos da CERVEJAN-
TES, onde Mariella Bastos e Jaime estão sempre a mil e formando um 
sucesso de importantes empresários das Minas Gerais...

E O PREFEITO de Belo Horizonte, ALEXANDRE KALIL E WALFRIDO 
DOS MARES GUIA, estiveram em São Paulo, jantando com o ex-presi-
dente LULA sobre uma possível aliança aqui nas Minas Gerais. Mas acho 
que o Kalil anda meio queimado e homem forte da nossa política é mes-
mo o GOVERNADOR ROMEU ZEMA...

NÃO é só seu carro que precisa de combustível para continuar an-
dando. Você também tem que “encher seu tanque” de energia e moti-
vação de tempos em tempos para seguir firme rumo aos seus objetivos. 
Agora imagine o Brasil? Precisamos fazer de nosso voto o combustível 
do Brasil.

E NÃO SE ESQUEÇA que sexta-feira, teremos novamente no BARZI-
NHO FALA FINA, o show  de voz, violão e flauta com os grandes Carlos 
Soyer e Sérgio Damasceno. A partir de amanhã estarei todos os dias 
recebendo os amigos. Muita gente me pedindo o endereço pela rede 
social eis aqui: rua Olímpio Guedes, Nº 926 – bairro Morada do Sol na 
esquina mais charmosa da cidade onde todos se encontram para uma 
boa conversa de butiquim. 

MALABARISMO é pouco para a campanha petista ao governo de São 
Paulo poupar Alckmin, provável vice de Lula, enquanto ataca o “tucanis-
tão” (quase 28 anos de governos do PSDB no estado). A ideia é centrar 
fogo na gestão Doria.

NO ÚLTIMO TRECHO registrado do voo do Boeing 737 que caiu 
na China com 132 pessoas a bordo, o avião perdia altitude muito ra-
pidamente, descendo verticalmente 1.780 metros em 20 segundos. O 
governo chinês informou que houve mortes, mas não quantas. 323 km/h 
foi a velocidade média de descida do avião no último trecho registrado.

VAP & VIP

MINHA HOMENAGEM para abrir a página de hoje vai para 
esta mulher guerreira que é, CLÁUDIA ALVIM SANTOS. A 
conheço desde a sua adolescência, quando era uma das 
meninas mais lindas do poder jovem e formava um bem 
lançado par com o empresário, JOSÉ RICARDO SANTOS e 
se uniram na Catedral e formaram uma linda família com 
as filhas, Nathalia, Letícia e Ana Cláudia (foto) herdando da 
mamãe a beleza, elegância e finesse. Cláudia sempre foi 
uma mulher dedicadíssima à família junto com Zé Ricardo 
e por isso mesmo, estão sempre recebendo o carinho dos 
genros e netos. Viva Cláudia e muitas bênçãos em sua vida, 
pois hoje é o seu aniversário.  

O CONCEITUADO MÉDICO, Fernando Pessoa, esteve ani-
versariando e brindou a vida com sua sempre linda, Suzy. 
Viva para Fernando e vida longa.

O EMPRESÁRIO januarense,  Richard Parrela, também 
sorteado. Dia 30 de abril os sorteios voltarão a acontecer e 
será como sempre muito animado. (Fotogênio)

PAULO E DENISE ZUBA estiveram na city e fizeram ques-
tão de irem conhecer o barzinho FALA FINA e adoraram o 
mesmo. Estão aí, com Marina Queiroz, este jornalista, Fer-
nando e Karina Faria Ferreira, Serginho Rocha Filho com a 
esposa, Ana Clara Maciel Rocha. 

BRINDANDO no meu aniversário em 2019 com minhas 
queridas, Sterphanie, Samantha e Izabella. 

NA SÉRIE DE RECORDAR É VIVER vale a pena lembrar es-
tes grandes homens quase todos médicos em uma pose es-
pecial: José Esteves, este de cabelo branco eu não sei quem 
é, José Souto, Mozart Caldeira, Geraldo Corrêa Machado, 
Deusdara, Antônio Augusto Veloso, Konstantin Christoff, 
Moreira Cesar, Mário Ribeiro, João Valle Maurício, Jason 
Teixeira, Haroldo Tourinho e Osvaldo Antunes. Todos eles 
fizeram parte da história de Montes Claros. 

ARMANDO E TÂNIA Martins Figueiredo sempre vem de 
Belo Horizonte para prestigiar a bela Feijoada do Theo. (Fo-
togênio)

VEJA os belos arranjos by: CÉSAR COSTA na entrada do 
VICHI MARIA na esperada “Feijoada do Theo” que vem es-
quentando cada vez mais. 

FEIJOADA DO THEO 2022- E vou continuar destacando 
algumas presenças, inclusive recebendo brindes no já fa-
moso sorteio onde várias empresas participam, principal-
mente boutiques. Nesta FEIJOADA DO THEO que por mais 
de três décadas, vem fazendo um sucesso marcante cada 
vez maior.  Depois de dois anos, voltará a ser realizada, no 
dia 30 de abril, a grande CONFRATERNIZAÇÃO DE AMI-
GOS, tanto casais, famílias e jovens. Veja aí recebendo um 
mimo o conhecido advogado, Álvaro Guilherme. (Fotogê-
nio)

THALITA ROSA, sempre alinhada quando recebia seu pre-
sente no famoso sorteio. (Fotogênio)


